
пролетарии всех стран, соединяйтесь1.

насиню
орган свердловского обкома влксм

основана 92о года № 30 (12919) Четверг, 12 февраля 1987 года Цена 3 коп.

Преодоление застойных
процессов, устранение меха
низмов торможения, осозна
ние важности момента — вот, 
думается, одно из важных на
правлений в работе каждого 
из нас. «Перестройка — это 
опора на живое творчество 
масс», — подчеркивалось на 
январском Пленуме ЦК КПСС.

Сегодня мы хотели бы рас
сказать об участии молодежи 
ряда предприятий в решении 
нескольких насущных вопро- 
*ов, из которых, в конечном 

лоте, складываются позднее 
условия для рывка вперед.

съезд ВЛКСМ

эксперимент: кандидаты в выборные органы

ТВОЕ МНЕНИЕ, ТОВАРИЩ

СТРОПТИВЫМ
УЗЕЛ

ПЛап Богословский алюми
ниевый завод . не тянет. И 
причин тут много. Сказывают- 
c., и организационные начала, 
: в снабжении найдутся ре- 
■ ервы. Не мешало бы и с дис
циплиной поработать. Глав
ное же — оборудование уста
рело. Износилось.' Со дня вы
плавки первой чушки прошло 
почти 42 года. С тех пор в 
цехах если и произошли изме
нения, то незначительные.

— Заводу нужна 
реконструкция, —

большая
считает

секретарь комитета. ВЛКСМ

участок выпарки. Насколько 
он будет эффективнее и на
дежнее прежнего, специалис
ты с полной уверенностью су
дить не берутся.

Конечно, причины низкого 
качества оборудования изуча
ются. Вырабатываются реког 
мендации. Но дело пока стоит. 
Плана нет. Настроение у ра
бочих плохое.

— 'А откуда оно будет хо
рошим, — вопрошают механи
ки, —. когда запчастей нет? 
Чем можно заменить сальник 
или задвижки?.. То-то, и мы не 
знаем.

— Латанием «узких мест» 
ритмичности не добьешься, — 
продолжает Михеев. — Уча
стки взаимозависимы. На од
ном отладил механизмы, дру
гой дает сбои. Думаю, осуще
ствляя даже мелкую реконст
рукцию, стоит поставить во
просы качества. Сложилась по
рочная система ремонтных ра
бот. Они до конца не доводят
ся. А определить халтурщика 
сложно. Должна быть кон
кретная ответственность. Спе-

Внимательно следим за ходом 
эксперимента. И именно по-
этому решили поделиться
своими мыслями на этот счет.

При выдвижении кандидату
ры на выборную должность 
часто срабатывает стереотип:
исполнительность, длительный
стаж работы, ответственность
за порученное дело, 
как говорится, без

рарота, 
прома-

хов — и получена гарантия на 
выдвижение. Такие же вопро
сы, как наличие свежих идей, 
твердых убеждений, круг ин
тересов кандидата, умение 
отстаивать свою точку зрения, 
умение убедить и повести за 
собой людей, часто остаются 
на втором плане.

Работа с людьми 
особых политических 
ральных качеств. Быть

требует 
и мо- 
органи-

затором способен не каждый. 
Мы не имеем права доверять
человеку, который 
хороший солдат, 
свои обязанности, 
бен улавливать и

только, как 
выполняет 

не спосо- 
анализиро-

вать ростки новых явлений, са
мостоятельно найти способы

Анатолий Михеев, А
циалистов треоуется

тактиченкая, ио Участкам, 
достаточно эффективна.

Действительно, оттого, 
задействовали стокубовый

та, 
не-

что 
ав-

токлав, извлечение глинозема 
не превысило одного процен
та. Да и цифра эта колеблет
ся от одного до нуля: у ра
бочих еще достаточно претен
зий к аппарату. То один узел 
окажется строптивым, то дру
гой несовершенным.

Освоили пульпб-йулКповые 
теплообменники на участке 
выпарки. Однако надежды 
не оправдались. Запорная ап-
паратура не держит, 
планируется строить

Сейчас 
новый

го — инженер 
сварщика.

да
немно- 

два-три

На заводе поговаривают о 
полной реконструкции. Но 
руководство считает: у меха
низмов и технологических 
линий есть резерв. Очевидно, 
срабатывает принцип: старый 
конь борозды не портит. Вот 
только технико-экономические 
показатели неутешительные. 
Может быть, стоит подумать 
всерьез и о качестве ремонт
ных работ, а уж потом забра
сывать удочки на строитель
ство нового участка?

О. ГОНЧАРОВ.
Краснотурьинск,

ВОПРОС О БЫТОВКЕ
Встреча с бригадой изоли

ровщиков Сергея Зырянова 
второго участка СУ Белояр
ской государственной район
ной электростанции была ле 
из приятных. Рабочие меньше 
всего хотели обсуждать дела 
производственные.

— Лучше о бытовых’ усло
виях, — выправляет русло бе
седы Геннадий Колямшин.— 
Морозы стоят крепкие. А ка
ково на крыше, да на ветру?!

А наверху продувало на
сквозь. Больше десяти минут, 
признаю честно, не выдержал.

— То-то, — Зырянов похло-
пал по плечу. теперь
пройдем в раздевалку.

Помещение, где строители 
переодевались, больше смахи
вало на «холодную». Микро
скопический калорифер был 
не в состоянии обогреть ком
наты. То тут, то там в ще
лях торчала пакля, которая, 
кстати, мало удерживала теа-

ло. Вдоль стен — подобие ве
шалок. Спецовки не просыха
ют. Валенки тоже. А утром 
надо наверх, на крышу.

— Мы обращались за помо
щью к руководству, — про
должает бригадир. — Попыт
ки тщетны. Может быть, на 
сигнал газеты отреагируют?

На сигнал газеты руковод
ство строительного управле
ния, может, и отреагирует. 
Вот только рабочим, думает
ся, не стоило ждать конца зи
мы, а сразу поставить вопрос 
о бытовках.

Школа, которую возводят 
строители СУ в Косулино, 
очень нужна. И люди работа
ют, не щадя ни себя, Ни тех
ники. А раз так, то и забота 
о бытовых условиях рабочих 
должна стоять вровень с 
технико-экономическими пока
зателями!

О. ЕРМОЛАЕВ.
Белоярский.

и пути 
проблем, 
мнению

решения назревших 
пристраиваясь к 

только тогда, когда
оно уже заведомб^'одобрено

ЛО ЭСКИЗАМ РАБОЧЕГО

и возведено в ранг общей по
литики. Быть неформальным 
лидером такой кандидат не 
может, несмотря на многолет
ний опыт работы. Такой под
ход к выдвижению комсо
мольских кадров недопустим, 
особенно когда речь идет о

Эксперимент, 
удался. Сужу по 
му опыту. Когда
цы треста 
прочитали,

доверии лидеру. Г оворя
словами М. С. Горбачева, «мы 
не должны и не можем быть 
добренькими за счет интере
сов партии, общества, наро
да».

В. ЕВДОКИМОВ, 
Б. ШУКШАЕВ, 

С. КОВАЛЕВСКИЙ. 
Свердловск.

Я поддерживаю мнение 
А. Свалова о кандидатуре в 
состав выборных органов об
ластной комсомольской орга
низации учителя артемовской 
школы № 6 Николая Скутина.

Считаю, что Николай будет 
достойно представлять город
скую ксмсомс льскую органи
зацию. Мнение мое основано 
на результате той работы, ко
торую Николай выполняет сей
час. Думается, от своих прин
ципов он не отступится ни на 
какой должности.

И. ТРЕФИЛОВ.
Артемовский.

представляем делегата

ЛЮБОВЬ
Делегат областной комсо

мольской конференции брига
дир свердловской фабрики 
«Спортобувь» Любовь • Берез
нева работает на складе вто
рого цеха. Круг ее обязанно
стей широк. Через склад идут 
материалы, поступающие за
тем в раскройный цех, чтобы, 
пройдя всю технологическую 
цепочку, появиться на прилав
ках магазинов в виде кроссо
вок, лыжных ботинок, борцо
вок и другой спортивной обу-

Задача Любы сохран-
ность сырья в нормальных ус-' 
ловиях и четкое ведение всей 
документации при приеме и 
выдаче. Любой из нас, ока
жись на месте Любы Березне-
вой, кроме 
исполнения 
обязанностей, 
бы привнести

добросовестного 
перечисленных 
вряд ли смог 

что-то новое,

по-моему, 
собственно-
комссмоль-

«Северскстрой»

КМК монтажников
бригадир 
стройуп-

равления № 3 Виктор Завац- 
кий выдвигается кандидатом 
в выборные органы областной 
комсомольской организации, 
разговоров было много. Ко
нечно, трудится бригада хо
рошо — претензий нет. Но все 
задумались, каким сегодня 
должен быть комсомольский 
лидер.

В комсомольско-молодежном 
коллективе состоялось рабо
чее собрание, на котором 
ребята дали принципиальную
оценку товарищу и как 
гадиру, и как человеку, 
посоветовали ему быть 
бовательней, решительнее
роться с 
достатками.

Молодые 
негласно

рутиной и

бри-
И 

тре- 
бо- 
не-

строители еди- 
поддержали канди-

датуру Виктора Завацкого.
А вчера на заседании ко

митета ВЛКСМ треста Виктору 
дана рекомендация в члены
КПСС. А. МАТВЕЙЧУК,

секретарь 
комитета ВЛКСМ 

треста «Северскстрой».
- Полевской.

К СПОРТОБУВЬ
1984 году поступила ученицей 
раскройщика.

Л. П. Данилова:
. — Профессию Люба освои

ла быстро. За год получила 
пятый разряд и завоевала 
звание «Лучший молодой ра
бочий» фабрики. Была секре
тарем цеховой комсомольской 
организации. Сейчас трудится 
бригадиром на нашем складе— 
трудится добросовестно.

Слов о работе Л. Березне
вой сказано мастером не так 
уж много, но сами эти слова— 
добросовестная работа — сто
ят не так уж и мало.

В июне 1986 года Березнева 
стала членом КПСС, входит в 
состав фабричного комитета 
ВЛКСМ, председатель штаба

контроля, идя по 
ческому потоку, 
делают проверку 
При обнаружении

технологи- 
выборочно 
продукции, 
брака со-

ставляется акт и доводится до 
сведения начальника иеха.

Действенность подобной ра
боты налицо. Например, ко
личество опаздывающих сокра
тилось вдвое.

Но все же деятельность «КП» 
однообразна, узок угод,.охва
та жизни и деятельности фаб-
ричного коллектива, 
тем, поднимаемых 
тористами». Вне поля 
остаются заведомо

мал круг 
«лрожек- 
их зрения 

слабые

на трибуну конференции —•

ПОНА ОДНИ ПРОБЛЕМЫ
ИДЕЯ буквально витала 

в воздухе. Во всяком 
случае, когда ребята обрати
лись к директору ДК имени 
Ю. А. Гагарина Е. Гуслеву, 
затем к секретарю Октябрь
ского райкома комсомола, к 
райвоенкому, то везде встре
тили понимание и поддержку. 
Оказалось, что и в райкоме 
уже думали об этом. Идея со
стояла в том, чтобы организо
вать в районе клуб интерна
ционалистов из числа воинов, 
служивших в Демократической 
Республике Афганистан.

Работа стронулась. С по
мощью сотрудников военкома
та «вычислили» бывших вои
нов-афганцев, разослали им 
приглашения. И вот в февра
ле прошлого года в Доме ки
но состоялась первая встреча. 
Таким образом, клуб «Интер
националист» отметил свою 
первую годовщину. Есть по
вод. даже необходимость под
вести некоторые итоги его дея
тельности.

Как и у каждой обществен
ной организации. у клуба 
имеются «Положение», устав, 
план работы. Есть даже «Сов
местный договор» между клу
бом воинов-интер националис
тов и производственным объ
единением «Пиевмостройма ши
на», рядом с которым распола
гается ДК им. Ю. А. Гагарина.

Все, казалось бы, в договоре 
учтено. Однако ои до сих 
пор не подписан. Ре
конструкция малого зала 
ДК, выделенного для клуба, и 
не начиналась. Скуповато и 
на финансовую помощь объ
единение. Дело даже нс в 
деньгах, в том. что по любому 
поводу активистам клуба при
ходится выступать в роли 
просителей.

Здесь можно встретить 
самых разных людей: препо
давателей и студентов Ураль
ского госуниверситета (про
слышавших о клубе и выра
зивших желание встретиться с 
ребятами, записать из первых 
уст песни, сложенные воина- 
Ми-интерианионалистами), вос
питателей и пионервожатых 
детских домов, учителей школ, 
самодеятельных артистов. Вот 
только комсомольских активис
тов с «Пневмостроймашины» 
нет.

. — Они сюда и не ходят, — 
подтверждает один из органи
заторов клуба Татьяна Заки
ровна Полуяхтова.

Явно снизился интерес к 
клубу и в районном комитете 
комсомола. Судя по всему, 
здесь не знают, что дальше 
делать. Мол, помогли ведь соз
дать. а дальше — это уже ва
ша забота...

У авторов, честно говоря, 
серьезные опасения за судьбу 
клуба. Пока еще бывшие вои

ны раз в месяц сюда прихо
дят и приезжают порой с са
мых дальних концов города. 
Актив, «мотор клуба», как на
звал его старший лейтенант в 
отставке Сергеи Александро
вич Коробов, кавалер ордена 
Красной Звезды, председатель 
совета воинов-интернациона
листов. делает максимум воз
можного, чтобы оживить эти 
вечера. Они приглашают инте
ресных людей, по-домашнему 
сервируют стол. И все равно 
расшевелить каждого не удает
ся. Вот здесь-то и важна по
мощь комсомольских работни
ков «со стажем».

Ио и таланты искать, и 
творческие силы будить клуб 
в состоянии. В этом мы 
убеждены. Есть среди «афган
цев» и прирожденные активис
ты. Скажем, фрезеровщик пя
того цеха объединения «Пнев- 
мостроймашина», бывший на
водчик-оператор боевой маши
ны десанта, рядовой запаса 
Игорь Алексеев — улыбчивый, 
приветливый парень. Он сам 
предложил себя в качестве на
ставника «трудных» ребят. 
Нашел пустующий подвал, ор
ганизовал подростков, вместе 
с ними вычистил помещение, 
выбросил весь хлам и стал 
три раза в неделю заниматься 
с мальчишками атлетизмом. 
По себе знал он. как важна 
физическая сила будущим вои
нам.

Правда, жильцы отреагиро
вали «неадекватно»: раньше, 
когда в подвале собирались вы
пивохи. они обходили его сто
роной и терпели, а гепер», ког
да стали собираться подрост
ки, это жильцам показалось 
подозрительным. обратились 
в ЖКО. Разумеется, ЖКО по
весил на двери замок: как 
бы чего не вышло.

Игорь Алексеев не опустил 
рук, пошел по инстанциям и 
добился разрешения, во вто
рой раз отвоевал подвал. 
Мальчишки ходят за ним бук
вально гурьбой.

Есть и еще такие же актив
ные, буквально полные энер
гии ребята, например, студент 
УрГУ рядовой запаса Андрей 
Тихомиров, о котором нам 
много рассказывали его това
рищ по университету рядовой 
запаса Юрий Суховерхий и 
другие.

— Прошел год, есть у вас 
удовлетворение от проделан
ной работы? — спросили пред
седателя клуба.

— Откровенно говоря, нет, 
мы могли сделать гораздо 
больше. — ответил он. — Это 
и обиднее всего...

Такого же мнения и другие 
активисты.

К сожалению, клуб еше не 
стал общественно значимой 
силон, не всегда шли навстре

чу начинаниям интернациона
листов в различных инстан
циях. Так. активисты обрати
лись 'с просьбой отвести учас
ток. где они могли бы поса
дить аллею в честь воинов, 
выполнявших интернациональ
ный долг в Афганистане, [эко
го места на сегодня в Октябрь
ском районе Свердловска не 
нашлось. Правда, как сказала 
в декабре Т. Полуяхтова. в 
нарке имени .Маяковского 
могли бы отвести уголок, но 
посадить там деревья можно 
будет только после реконст
рукции парка — в... конце пя
тилетки.

Или взять другой аспект. 
Тот же Игорь Алексеев уже 
несколько лет не может ре
шить свой самый «больной» 
вопрос — квартирный. Парень 
он скромный, имея соответст
вующие документы на перво
очередное получение жилпло
щади, не предъявлял их. «По
хлопотали» за него другие. 
Лишь через несколько лет по
ставили его в очередь иа по
лучение квартиры. И начались 
обещания: «Летом получите»... 
Потом: «Зимой...». Потом сно
ва: «Летом...».

Все чаше попадаются на 
глаза сообщения, что в том 
или ином районе области соз
даются секции, организации, 
клубы воинов запаса, интер
националистов. К жизни про
буждается, настойчиво проби
вается инициатива снизу —- 
добрая, здоровая, необходи
мая нам в дни перестройки 
свежая струя в воспитатель
ной работе с молодежью.

На наш взгляд, на област
ной отчетно-выборной конфе
ренции, на XX съезде ВЛКСМ 
надо повести откровенный раз
говор и о том, что не так-то 
легко еще вписываются клубы 
воинов - интернационалистов, 
воинов запаса в планы коми
тетов комсомола. Или создали 
для галочки и забыли... Какой 
привычный ранее «фокус» с 
воинами запаса не проходит. 
Они будоражат комсомоль
ских работников, резонно’ за
мечая, что помочь интернапио* 
налисту встать на ноги (норой 
буквально — после ранения)— 
долг всех нас.

Каждый может внести в это 
дело свои посильный вкЛад На 
первых порах — хотя бы в 
создание фонда клуба «Интер
националист» в своем районе, 
городе, селе, совхозе, учреж- 

. дении и т. д.
Есть такое желание и у ав

торов. Гонорар за эту публи
кацию мы решили перечислить 
в фонд клуба «Интернациона
лист» Октябрьского района 
Свердловска.

Подполковник 
Г. КАПЕЛИН, 

В. ОЛЕШКО.
Свердловск.

Большое внимание товарам 
для парода уделяется на Сы- 
сертскои заводе художествен
ного фарфора. Обновление 
изделий происходит постоян
но. В этом году с кон
вейеров сойдет более деся
ти новых видов посуды, сто
ловых сервизов. Заметим,- что 
в конкурсе на разработку но
вых изделий участвуют и са
модеятельные художники. Так,

солонка «Лебедь» изготавли
вается по эскизам молодого 
рабочего Александра Глазы
рина.

В комитете комсомола со
общили, что производство про
дукции завода сегодня более 
гибко и оперативно ориенти
руется на спрос покупателей.

А. КСАНИП.

индивидуальное. С инициати
вой на этом участке работы 
особенно не разбежишься. 
Одним словом, вспомогатель
ное производство.

Об этом участке и на соб
раниях речь заходит, как пра
вило, в том случае, если име
ются какие-то просчеты, отри
цательно сказывающиеся на 
результатах основного. Хоро
шую, ритмичную работу вспо
могательных служб принимают 
как должное. Тут тебе ни новых 
трудовых починов, ни досроч
ного выполнения плана. Про
сто честное и добросовестное 
исполнение своих обязанно
стей, заинтересованное, не
равнодушное отношение к «об
щим результатам труда твое
го завода, фабрики. А на этом 

?*общем результате обязатель
но скажется труд каждого, и 
скажется, соответственно, ка
чество его выполнения.

В связи со всем сказанным,

«Комсомольского 
ра». В штабе пять 
«Прожектористы»

прожекто- 
челевек..

устраивают
рейды по соблюдению трудо
вой дисциплины, дежурят у 
проходной. По итогам — 
«молнии». Их вывешивают тут 
же у проходной, на информа-
ционном стенде.
на смену и 
мешает им 
свое дело.

Вместе с

видят: 
честно

Идут люди 
вот те, кто 
выполнять

комитетом народ-
ного контроля фабрики (чле
ном которого с осени стала и 
Любовь Березнева) «КП» про
водит так называемые фото
рейды здоровья. Суть их вот 
в чем. Анализируя количество 
больничных листов по про
студным заболеваниям, приш
ли к выводу, что она из . при
чин их появления — легкомыс
лие. Да-да, именно так.

Вот обеденный перерыв. Хо
лод. Метель. А рабочие побе
жали в столовую без шапок и

звенья, которые хотя частень
ко и обсуждаются на заседа
ниях комитета комсомола фаб
рики, но положительных сдви
гов пока не имеют. В качест
ве примера: в общежитии не 
работают бытсозёты, досуг не 
организован никак, бездейст
вует оперотряд.

Прожектористам фабрики, в 
том числе и его председате
лю, не хватает пока инициатив
ности, оперативности. Хотя 
Старание и исполнительность 
есть, отмечает секретарь ко
митета комсомола фабрики 

«Спортобувь» Любовь Гомэи- 
кова.

Сейчас у Любы Березневой
напряженная пора июне
предстоит защита диплома в 
Свердловском технологическом 
техникуме, курсовые навал-и- 
лись. После окончания техни
кума Люба хотела бы работать 
технологом. Фабрика, техни
кум, комитет комсомола — 
вот штрихи, из которых со-
стоит жизнь Любы Березне-
вой. Есть, конечно, и другие,

курток в

Сысерть.

мне 
но

кажется, что не случай-
старший мастер

ки, говорят, 
перейти из 
А на другой

чем были. Пустя- 
минутное дело

более личные, что ли, более

Л. П. Данилова, рассказывая о
Любе Березневой, гораздо
больше внимания уделила на
чалу ее трудовой деятельно
сти на фабрике, когда та в

здания 
день I

месте нет кого-то 
храбрецов: ангина.

। в здание, 
на рабочем 

из этих 
Вред се-

бе — вред производству. Или 
вот рейды по качеству, эконо- 
мии. «Прожектористы», также 
с представителями народного

глубинные, скрытые от посто
ронних глаз. Но и тех, что я 
назвала, наверное, достаточно 
для того, чтобы понять чело
века: ведь что определяет, 
формирует наши характеры? 
Наше отношение к делу. Так 
мне кажется.

Г. НЕВОЛИНА.
Свердловск.

В обкоме ВЛКСМ
Как повысить авторитет ком

сомола в молодежной среде, в 
чем суть перестройки работы 
областной комсомольской ор
ганизации. Об этом вчера шел 
откровенный разговор на встре
че первого секретаря обкома 
КПСС Ю. В. Петрова с члена
ми бюро и заведующими отде
лами обкома ВЛКСМ. Юрий 
Владимирович рассказал о на
копившихся проблемах, под
черкнув, что решаться они 
должны при непосредственном 
участии каждого. Многое мо
гут сделать комсомольские ор
ганизации, несоюзная моло
дежь.

Члены бюро, заведующие от
делами высказали предложе
ния по повышению боевитости 
первичных комсомольских ор
ганизаций, рассказали о про
блемах, их беспокоящих, о по
иске путей решения этих про
блем.

В ходе беседы обсуждались 
вопросы внутрисоюзной рабо
ты, повышения вклада молоде
жи в ускорение социально-эко
номического развития области.

Ю. В. Петров обратил вни
мание участников встречи, что 
сегодня главное — яе толь
ко назвать проблемы. Гораздо 
важнее — определить, как их 
решать, организовать и при
нять участие в их решении.

Во второй половине дня 
Ю. В. Петров встречался с 
комсомольским активом Урал
машзавода.

.....................
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О НАС ЗАБЫЛИ?

«Миллион — Родине»
Эта картина стала привычной для Сверд

ловска. Асбеста. Красноуфимска. Ала
паевска... В,один из дней по улицам горо
да шустрые мальчишки и девчонки проно
сят кипы старых газет, аккуратно связан
ные пачки ненужной макулатуры. Опера
ция «Миллион — Родине» — достойный 
вклад юных в пионерскую пятилетку. По 
итогам Всесоюзного соревнования в 
1085 — 1986 учебном году Свердловская

область заняла первое место в операции 
«Миллион — Родине». Ребята сдали го
сударству свыше 7240 тонн макулатуры при 
плане 5900 тони. Областная комсомольская 
и пионерская организации награждены пе
реходящим Красным знаменем ЦК ВЛКСМ 
и денежной премией.

ПА СНИМКАХ: Операция «Миллион — 
Родине»: сегодня лидируют Алеша Кучин и 
Дима Максимов — ученики школы № 122 
Свердловска.

Фото О. КЫЛАСОВА.

Прочитал статью «В зеленой 
куртке студотрядовца» («На- 
смену!», 24 января) и решил 
написать. Я пе первый год 
работаю в студенческом педа
гогическом отряде. Почему-то 
всегда, когда речь идет об 
областном отряде, авторы за
бывают про 1,5 тысячи юно
шей и девушек в стройотря
довской форме, которых дети 
с гордостью зовут «комисса
рами». Около 60 наших отря
дов насчитывается в Сверд
ловском зональном студенче
ском педотряде «Вожатый». 
Это те люди, которые работа
ют зимой в подшефных шко
лах, а летом в пионерских ла
герях области. Может быть, 
просто авторы забыли по 
случайности, хотя забыть про 
полторы тысячи бойцов по 
крайней мере неприлично. А 
может быть, нс хотят гово
рить? Почему? Может быть, 
не видят смысла или по при
дают значения?

Кто-то очень метко сказал: 
«Сейчас перед нами стоит 
всего две проблемы — сохра
нение мира и воспитание де
тей, подрастающего поколе
ния, тех, кто прилет на смену 
нам всем». Да. не думать об 
этом нельзя. Как часто в дет
стве ребятам не хватает на
дежного друга — старшего то
варища. Будь таковой, может 
быть, и не говорили «труд

ный», «педагогически запу
щенный», их бы просто не 
было.

Наш отряд СПО «Вагант» в 
в этом Году работал в пионер
ском лагере «Мечта» под 
Ревдой. Видел бы автор, как 
увлеченно работают ребята, 
видел бы он ту атмосферу во- 
жатского братства и лщбвн к 
детям! Те радостные общела
герные праздники и возникаю
щий разговор у костра...

В пионерском лагере . «Меч
та» всегда стояла проблема с 
«местными». Этим ребятам 
просто нечем заняться. Мы 
дали им возможность участво
вать в делах лагеря, в спор
тивных встречах, вечере тур- 
песни. Сначала они просто 
смотрели, а на последнем пио
нерском прощальном концер
те попросили слово и высту
пили. А при расставании ня 
следующий день у них — сле
зы из глаз...

Быть рядом с ' ребятами 
всегда — это счастье вожато
го. Счастье — знать, что ты 
нужен им, что стал верить лю
дям и еще один маленький че
ловек. Как здорово, что чис
ло пионерских комисса
ров растет. Пусть им всегда 
сопутствует удача.

Д. ВПТКОВСКИЙ, 
комиссар СПО 

«Вагант».

ПОЗНАКОМИТ «ИНТЕРШБ»
4 февраля в новой полосе 

«Интерклуб» газета обрати
лась к читателям с просьбой 
присылать свои советы, пред
ложения, вопросы. В адрес ре
дакции поступают письма ин
тересующихся интернациональ
ной дружбой. Одно из писем 
мы публикуем сегодня.

«Здравствуйте, уважаема« 
редакция газеты «На смену!»! 
Нам очень нравится ваша газе
та, обратили внимание и на 
страницу «Интерклуб». Реши
ли вам написать.

Мы — две подруги. Зовут 
Татьяна и Людмила. В вашей 
газете под заголовком «Адре
са друзей» нас заинтересова
ли эти строчки: «Очень мно
гие наши корреспонденты об
ратились к нам с просьбой 
дать адреса для личной пере
писки со сверстниками из за
рубежных стран. У нас есть 
адреса друзей в Шри Ланке, 
Тунисе, Индии, Вьетнаме, 
Польше, на Кубе».

Мы очень любим страну Ин

дию. С 1985 года начали со
бирать рассказы об известных 
индийских киноактерах, их фо
тографии, индийские народ
ные песни, интересуемся гео
графией страны, но мало зна
ем о ней. Не пропускаем ни 
одного стоящего индийского 
фильма. Мы с Людмилой даже 
догозорились, если предста
вится такая возможность, съез
дить в эту страну. Мы бы хо
тели иметь в Индии много 
друзей. Хотели бы побольше 
через переписку узнать об 
этой стране».

Татьяна АРБУЗОВА, 
13 пет.

Свердловск.
От редакции: в одном из 

следующих выпусков «Интер- 
кл.-ба» мы постараемся как 
можно подробнее рассказать 
нашим корреспондентам об 
Индии, опубликовать адреса 
молодых индийцев, желающих 
переписываться с ребятами из 
Советского Союза.

читайте вторую страницу
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РАЗМЫШЛЕНИЯ В СТИЛЕ «РОК»
МОЕЙ ПАПКЕ, где хра- 

нятся газетные и жур
нальные вырезки о музыке и 
музыкантах, больше пятнад
цати лет. Я бережно храню ее 
и иногда доставляю себе не
малое удовольствие, перечиты
вая пожелтевшие отчасти 
страницы. Вот только папка 
эта не отличается толщиной.

Элтон Джон и Джими Хенд
рикс, «Криденс» и «Битлз», 
Род Стюарт и Боб Дилан — 
кому из моих сверстников не 
знакомы эти имена, кто не 
помнит своей первой пластин
ки, купленной на сэкономлен
ные всеми правдами и неправ
дами родительские деньги. И 
пусть она шипела и заика
лась под иглой проигрывате
ля, и пусть была записана до
морощенным способом па мут
но-желтого цвета рентгенов- 
скоп плевке — она все равно 
дорога и памятна, как первая 
любовь.

Недаром ' фото ливерпуль
ской четверки мы таскали в 
кармане вместе с фотографией 
девчонки из соседнего двора, 
отращивали волосы и носили 
расклешенные штаны, подра
жая Джорджу Харрисону, что
бы понравиться ей же, и ей 
же пели срывающимся голо
сом на скверном английском, 
терзая плохо настроенную ги
тару: «Мне не хватает восьми 
дней в неделе, чтобы любить 
тебя...». Л на упреки взрослых 
мы с ехидством извлекали из 
кладовой отцовские студенче
ские конспекты по сопромату, 
где на последней странице па
ру десятков лет назад было 
любовно выведено имя одного 
из пионеров тогда еще только 
зарождавшегося рок-н-рол
ла Билла Хейли.

Мы горячились, когда нас 
обвиняли в безыдейности, как 
аргумент в защиту приводя 
историю о том, что «Битлз» 
вернули свои награды англий
ской королеве в знак протеста 
против войны во Вьетнаме. 
Мы с жадностью набрасыва

судьба моя—-село

ЛЕКАРСТВО
ПРОТИВ ВЕТХОСТИ

В машинно-тракторных мас
терских совхоза «Кадников- 
ский» стоял густой запах... 
масляной краски. Он переби
вал все другие —• мазута, бен
зина, сварки. Да и весь вид 
мастерских как подменили. 
Побеленные потолки будто 
стали выше, стены —• шире. 
Каждая деталь, каждый меха
низм нашел свое место. И от 
этого порядка возникало ощу
щение нового.

Нет, нет, эго было все оно 
же — старое-престарое зда
ние МТМ, что стоит на самом 
краю деревни Кадниково. Оно 
построено еще во времена МТС 
и давно признано неперспек
тивным. Из года в год эта 
мысль о неперспективное™ 
здания мастерских все крепла 
в умах и руководителей сов
хоза, и инженерных кадров, и 
самих механизаторов. Помеще
ние ветшало, вот уже и слухи 
стали ходить, что оно пред
ставляет опасность для жизни 
людей — вон как потолок, 
мол, рровис... И стены, того 
гляди, рухнут. А в районной 
газете писали, что совхоз 
«Кадниковский» не справляет
ся с ремонтом техники. И ос
новная причина — плохая ре
монтная база. Да в сущности 
так оно и было.

...Когда Алексей Храмцов, 
совхозный стипендиат, закон
чив учебу в вузе, приехал в 
«Кадниковский», и направили 
его в МТМ, он сначала тоже 
принял все как должное: мас
терские — плохие, нет тут пи
каких условии ни для работы, 
ни для быта рабочих. Ну да 
ладно: говорят, где-то там, 
в перспективе, намечено строи
тельство новой МТМ. Так уж 
как-нибудь: переждем. И до 
меня, мол, как-то жили и ра
ботали...

А потом обстоятельства сло
жились так, что Алексея на
значили заведующим мастер
скими. Он схватился за голову.

— Опыта работы с людьми 
у меня не было. Да и практи
ческих навыков, знаний, тре
бующихся заведующему мас
терскими, тоже, — рассказыва
ет Алексей. — Знаете, иногда 
хотелось закрыть глаза и уши, 
сесть под забор — и чтоб ме
ня не трогали.

Но надо было работать. На
бираться опыта, завоевывать 
авторитет. Решил, что надо 
наводить в мастерских элемен
тарный порядок, создать хотя 
бы простейшие удобства для 
работы, отдыха людей.

— За год подлатали везде 
крыши, сделали склад для ре
вины, — рассказывает Храм
цов. — Построили пристрой 
под газосварку, а на его мес
те будет санузел с бытовками.

Красный уголок и кабинет 
руководителей МТМ отделаны 
деревом — тут поработал от 
души И. Г. Зырянов, столяр. 
А вообще все, что сделано — 
все своими, силами. В переры
вы, после работы, или когда по 
какой-либо причине простой в 
основном производстве слу
чался — не забудем: речь идет 
о МТМ — В. И. Ошмаров — 
мзстер-наладчик, Н. И. Ко
тельников — электрик, бригада 
слесарей по .ремонту сельхоз
машин — так можно перечис

лись па всякую информацию 
о своих музыкальных куми
рах. Вот только не всегда уме
ли отличить зерна от плевел, 
а помочь в этом нам было не
кому. Лишь много позже мы 
до конца разобрались, кто 
есть кто.

Я не люблю слащавых вы
ходцев из Сан-Ремо, я не 
люблю зубовного скрежета хе
ви-металл, я совершенно сог
ласен с одним из музыкаль
ных критиков, сказавшим, что 
если сравнить рок-н-ролл с 
диско, то это аналогично срав
нению музыки Стравинского с 
рок-н-роллом. Но это вовсе 
не значит, что если мне не 
нравится та или иная музыка, 
ока не может нравиться всем 
остальным. Мне только непо
нятно. почему личными сим
патиями и антипатиями руко
водствуются сотрудники тех 
или иных музыкальных жур
налов. умалчивая о современ
ных музыкальных течениях. 
И тем более пе понятно, поче
му подобные вещи поддержи
ваются в тезисах доклада 
на предстоящую XXV област
ную отчетно-выборную комсо
мольскую конференцию, где 
есть такие слова: «Односто
ронняя ориентация на рок- 
музыку, которая просматрива
ется в «Собеседнике», «Сту
денческом меридиане», ряде 
других изданий ЦК ВЛКСМ, 
нам представляется неправо
мерной».

У нас в стране, в отличие, 
скажем, от ГДР или Чехосло
вакии, пет журнала, который 
бы полностью был посвящен 
современной музыке. Именно 
поэтому о роке пишется урыв
ками в различных молодеж
ных изданиях. И хотя пишет
ся довольно часто, дефицит 
информации между тем все 
равно ощущается. Если же 
место, отведенное в этих жур
налах под рок-музыку, поде
лить, как предложено в тези
сах, еще и между музыкой на
родной п политпеспей, то де

лить весь коллектив МТМ, — 
занимались реконструкцией. 
Безучастных к инициативе мо
лодого заведующего не было— 
ведь делали для себя.

Раньше кочегары в котель
ной работали, что называет
ся, свету белого не видели. 
Дым. с печей шел прямо 
внутрь здания. Отремонтирова
ли печи, комнату отдыха для 
рабочих котельной сделали.

А задумок еще больше, чем 
осуществлено.

— Голова от идей пухнет,— 
говорит Алексей. — Вот тут 
хотим мойку для мелких дета
лей поставить. Там, — взмах 
рукой, — мойку для двигате
лей. Со складским хозяйством 
работы много. Столярный цех 
у нас плохой — там порядок 
навести. Здесь, в цехе, вытяж
ную систему сделать — а то 
заведут трактор, и дышать не
чем становится.

Да, говорили Алексею кое- 
кто из совхозных специалис
тов: «Зачем тебе все это? Жи
ли же до тебя люди, и ничего. 
Все равно ведь новую МТМ 
строить будут. Так зачем же 
силы на эту рухлядь тратить?».

Но Алексей так не считает. 
Во-первых, когда еще то 
строительство начнется? Года 
четыре старые мастерские 
послужат. А ведь все это 
время действовать надо, тех
нику ремонтировать, планы 
выполнять. А работают — лю
ди. И закрывать глаза на усло
вия, в которых они здесь нахо
дятся, — это не по —...да не 
по-человечески это.

Во-вторых...
— Через год трое опытней

ших рабочих на пенсию уй
дут — столяр, моторист и на
чальник машинного двора, — 
говорит Алексей. — Кто на их 
место придет? Да и придет ли 
в эту «неперспективность»? 
Вот о чем я думал, когда «вы
бивал» тех же маляров, чтобы 
покрасить-побелить эти сте
ны.

В-третьих, Алексей считает, 
что отдавать это старое МТМ 
под снос — бесхозяйственно. 
Здесь мог бы быть, допустим, 
гараж для третьей бригады по
леводов.

...Как-то разговаривала я с 
одним директором совхоза. Он 
высказал такую мысль: сегод
ня очень многое зависит в про
изводстве от специалистов, от 
руководителей среднего звена. 
И он бы сегодня с удовольстви
ем избавил свое хозяйство от 
некоторых из них: должности 
занимают и изображают бур
ную работу, но свой хлеб явно 
не зарабатывают. Подумалось 
тогда: нет, этот парень, Алек
сей Храмцов, честно может 
сказать, что ест свой хлеб. 
Свой. Подтверждением этому— 
тот факт, что старые рабочие, 
ветераны признали ’ в Алексее 
лидера, руководителя. Говорят: 
«А что? Молод, но хватка есть. 
Голова работает в нужную 
сторону». И, наверное, пришло 
время таких Храмцовых: сме
лых, голова — полна идей, се
бя не жалеющих, свое мнение 
говорить не боящихся. Смело, 
делом утверждающих свои 
взгляды.

Н. ШАЯХОВА.
Сы-сертский район.

Ольга Кириллова и Светлана Панькова рабо
тают вместе в отделе канцелярских товаров 
Свердловского центрального универмага. Оль
га здесь трудится уже пятый год, а вот Свет
лана — совсем недавно. Поэтому не удиви
тельно, что их часто можно увидеть вместе: 
Ольга помогает Светлане освоиться в новом 
для нее коллективе, передает ей профессио

нальный опыт. А поучиться у Кирилловой есть 
чему. Вот уже два года нак она носит почет
ное звание ударника коммунистического тру
да. А кроме всего прочего, девушки избрали 
Ольгу заместителем комсорга.

Фото О. АЛИКИНА. 
Свердловск.

фицит окажется еще большим.
Недавно мой пятнадцати

летний сосед, захлебываясь 
от восторга, говорил мне: как 
здорово, что в своих переда
чах радиостанция Би-би-си аж 
из самой Англии рассказыва
ет нам о музыке па русском 
языке. Чем объяснить эту на
ивность, граничащую с глу
постью?

“g" AK УЖ устроен человек: 
■ он не терпит вакуума. 

Если ему интересен, к приме
ру, джаз, рок, диско или еще 
какое музыкальное направле
ние, он постарается узнать о 
нем во что бы то пи стало. 
Так стоит ли ограничивать 
публикации о роке, увеличи
вая тем самым аудиторию от
щепенца Севы Новгородцева 
или еще какого буржуазного 
прихвостня, что делают себе 
карьеру на идеологических 
диверсиях. У пих ведь, зао
кеанских радиовещателей, пет 
ничего святого за душой: об- 
шельмуют, обведут вокруг 
пальца, за сребреники такую 
тень на плетень наведут, что 
после в сути дела и пе раз
берешься. Они ведь, к приме
ру, не расскажут о том. как 
в свое время Джопа Леннона 
преследовали за то, что на об
ложке одной из своих пласти
нок он поместил фотомонтаж 
с изображением задорно тан
цующих Никсона и Мао Цзэ
дуна, имея в виду, что пля
шут они под одну дудку. И 
записи музыкантов, которые 
участвовали в движении «Рок 
против правых», из-за оксана 
пе транслировали.

По-моему, как раз такие из
дания, как «Собеседник», 
«Студенческий меридиан», 
«Ровесник», в большинстве 
своем заполняют тот самый 
вакуум, который образовался 
вокруг рока. И упреки в их ад
рес выглядят по меньшей ме
ре странно. Не лучше ли па 
конференции подумать, что 
называется, всем миром, как 
этот вакуум заполнить лучше, 

«ТРУДНО БЫТЬ
В последнем выпуске страницы для старшеклас

сников «Сверстник» было опубликовано под руб
рикой «Скорая помощь» письмо двух девушек, 
Наташи и Люды — «Трудно быть серьезной» («На 
смену!» 3 февраля с. г.]. Сегодня мы публикуем 
некоторые отклики читателей на это выступление.

И УСЛЫШАТЬ- 
«ДЕВОЧКА

Уважаемая редакция!
Я врач, хочу оказать «ско

рую помощь» девочкам, напи
савшим в газету письмо «Труд
но быть серьезной».

Мне приходится работать с 
такими девочками-матерями и 
их детьми. Очень хочется по
мочь каждой из них и спро
сить: «Девочки, милые, поче
му вы позволили превратить 
себя в предмет развлечения, 
когда перед вами должны 
пре' лоняться?».

Да, девушка должна быть 
доброй, нежной, но не слабо
характерной и слабовольной, 
ведь большая часть трудно
стей в жизни падает на долю 
женщины. Не девочки должны 
становиться «падшими» из-за 
мальчиков, а мальчики долж
ны стать чище и благоразум
нее благодаря девочиахл, fm 
определяете их поведение. И 
-В будущем от вашей сдержан
ности, культуры, такта будет 
зависеть климат семьи.

Целомудрие всегда было и 
будет «в моде». Физическая 
близость должна быть кульми
нацией большой любви, кото
рая, уверяю вас, есть. Если бы 
вы слышали, с каким сарказ
мом и грязными подробностя
ми обсуждается ваш дешевый 
(я не беру это слово в кавыч
ки, как в тексте письма) авто
ритет вашими «возлюбленны
ми» на улицах и в обществен
ном транспорте! Где же сей
час те девушки, о которых 
можно сказать: «Чистейшей 
прелести чистейший образец»?

Не представляйте меня скуч
ной и суровой. Я и сейчас чув
ствую себя очень молодой, 
как в юности в кругу дру
зей — часто парней, с гита
рой, песнями, шутками, но я 
всегда испытывала уважитель
ное отношение к себе.

Я понимаю женщин, кото
рые не смогли устроить лич
ную жизнь и решили иметь 
ребенка ради ребенка. Но что 
заставляет девочку в 16 лет 
стать «матерью-одиночкой»? 
Почему животные инстинкты 
преобладают над высокими 
чувствами? Не потому ли появ

чтобы не попадали туда му
зыкальные поделки, чтобы ин
формация о роке несла в се
бе нужную идеологическую 
нагрузку. Нужную нам, а не 
классовым противникам.

Средств п способов здесь 
может быть множество. Много 
лет, например, в специализи
рованном магазине Свердлов
ска «Дом грампластинок» су
ществуют так называемые 
«Музыкальные среды», куда 
приходят люди, увлеченные 
классической музыкой, соби
ратели редких грамзаписей. А 
разве не под силу организо
вать клубу филофонистов, что 
прописан во Дворце культуры 
ВИЗа и имеет ориентацию па 
рок-музыку, подобные музы
кальные вечера для широкой 
аудитории?

ШИНЕ КАЖЕТСЯ, сегодня 
В®" по время полемизиро

вать, плох рок или хорош. 
Из многолетней борьбы 
на выживаемость он вышел 
победителем, повлияв па вку
сы целого поколения. Не слу
чайно по этому поводу ходит 
добрая шутка: «Боже мой, ка
кое множество, какое огромное 
количество стариков в двух
тысячном году будут уметь иг
рать па электрогитаре!». Так 
стоит ли сегодня ставить пал
ки ограничений в музыкаль
ное колесо? Не лучше ли пол
нее использовать тот идеоло
гический заряд, который спо
собна нести в себе рок-музы
ка?

И по этому поводу хотелось 
бы вот еще на чем подробно 
остановиться. По роду своей 
работы мне приходится часто 
бывать па всевозможных эст
радных концертах и представ
лениях. Что особенно броса
ется в глаза: произошла эда
кая перелицовка — многочис
ленные вчерашние ВИА, про
делав фокус с переодеванием, 
сегодня обрядились в модную 
одежку рока. Жестче сделал
ся ритм, грубее тембровая ок
раска, иным стало поведение 

певцов и музыкантов на сце
не: если раньше приплясыва
ли в такт п широко разводили 
руками, то сейчас подгибают 
колени и трясут головой — 
вот, пожалуй, и все, что изме
нилось в безликих и единооб
разных «Юностях», «Девча
тах» и «Ровесниках», которые 
нынче стали «Террариумами», 
«Сверхмультисупер макс и- 
рельсами» и «Чайник-бенда- 
ми». И если даже многим из 
них есть смысл воздать долж
ное за высокий профессио
нализм владения инструмен
тами и вокалом, то песни, ко
торые они исполняют, как 
правило, с точки зрения рока 
ниже всякой критики. Причи
ны видятся в неумении испол
нителей подобрать программу 
для выступлений: выстроить 
разрозненные шлягеры в еди
ный цикл, подчинить их опре
деленной -смысловой схеме. 
И, судя по результатам, им в 
этом никто .серьезно не помо
гает. То есть они варятся, что 
называется, в собственном со
ку. А ведь любой концерт рок- 
группы имеет воздействие ни
чуть не меньшее, чем, скажем, 
спектакль, кинофильм или га
зета. Так почему театру, кине
матографу и печати уделяется 
внимания больше, чем музыке 
сегодняшнего дня.

Наверное, комсомольской 
организации области по 
силам сконцентрировать спе
циалистов в области лите
ратуры, пропаганды, музы
коведения вокруг тех, кто 
исполняет рок, будь то про
фессиональные или самодея
тельные артисты. Так давайте 
вместо того, чтобы ограничи
вать явление, которое давно 
завоевало право на жизнь, по
думаем лучше, как полнее ис
пользовать резервы пропаган
ды, резервы идеологического 
воздействия, что открывает 
рок-музыка-

c. ОПЛЕСНИИ, 
звукооператор. 

Свердловск.

СЕРЬЕЗНОЙ»
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ляются нежеланные, часто не
здоровые дети, а у девочек — 
разочарование, слезы, запоз
далое прозрение?

Я вышла замуж «не модно» 
неискушенной. Помню, с ка
ким трепетом мы ждали появ
ления первенца, как берег 
меня муж. Мы были студен
тами, было очень трудно: жили 
на частных квартирах, муж 
ночами работал, но мы были 
очень счастливы.

И сейчас, прожив с мужем 
более десяти лет, я слышу неж
ное: «девочка моя...». Он, как 
девочке, приносит мне цветы, 
помогает надеть пальто, встре
чает с работы.

Мне кажется, не было бы у 
нас такого счастья, если бы мы 
не смогли с юности сохранить 
чистоту своих отношений.

Девочки, я желаю вам 
счастья! Помните: «Часто муж
чины нас любят нестрогими, 
в жены лишь строгих хотят»!

Н. СЕМЕНОВА,
врач.

(фамилия по просьбе автора 
изменена).

Первоуральск.

«...НА СТРАНИЦАХ своей газеты Ье* 
янно публиковали материалы об отчетно вы
борных конференциях в различных городах и 
районах области. После XXVII съезда КПСС 
значение таких конференций значительно воз
росло в том плане. ч~о они должны поднять 
работу всех комсомольских организаций на 
новую качественную ступень, они должны под
нять авторитет комсомола.

Сам я являлся делегатом XXXIII Свердловской 
городской конференции. Я был очевидцем это
го важнейшего комсомольского форума для 
молодежи нашего города и рассказал коротко 
в своей группе о тех вопросах, которые реша
лись на конференции. Но, к сожалению, я не 
сумел рассказать о всех предложениях, кото
рые прозвучали с трибуны конференции, хотя 
интерес к ней был велик и остается таким.

Татьяна чалкова ганизациях? н? 
встала на учет в комсо
мольскую организацию 
Уральского университета срав

нительно недавно.
— В первые же недели меня 

пригласили в комитет комсомо
ла, — рассказывала Татьяна 
делегатам XXXIII Свердлов
ской городской конференции,— 
дали адрес комсомолки, кото
рая закончила университет 
два года назад, и велели снять 
ее с учета.

Дважды Татьяна ездила по 
указанному адресу, что далеко 
на окраине города. Во второй 
раз повезло — родители удо
стоили недружелюбным разго
вором, в ходе которого изло
жили и то, что они думают о 
комитете комсомола, да и ком
сомоле вообще. Оказывается, 
к ним до Татьяны еще были 
сходоки от комсомола».

— Я спросила, где их 
дочь, — продолжает Тать
яна, — они же ответили, что 
хотели бы узнать это от меня.

Не знаю, посчитал ли коми
тет комсомола выполненным 
поручение Татьяны, но очень 
убедительным показалось ее 
предложение внести в Устав 
ВЛКСМ требование о том, 
чтобы исключить из комсо
мольских рядов тех, кто не до
рожит связями с ним.

Свердловская городская ор
ганизация — крупнейшая в об
ласти. На учете в ее рядах со
стоит каждый третий комсомо
лец области. Среди них числит
ся пока и та злополучная вы
пускница университета.

Много это или мало, двести, 
«с хвостиком» тысяч? Скажи 
мне, сколько вас, и я скажу, 
какая вы сила? По этой логике 
вроде бы и большая сила по
лучается. Но не так уж проста 
живая диалектика количества 
и качества.

Может, и некстати, но вспом
нилось. В своих мемуарах На
полеон описывает бой мало
искусной в верховой езде, но 
дисциплинированной француз
ской кавалерии с мамлюками, 
в то время безусловно лучшей 
в единоборстве, но недисципли
нированной конницей: «Два 
мамлюка безусловно превосхо
дили трех френцузов. 100 мам
люков были равны по силе 
100 французам; 300 французов 
обычно одерживали верх над 
300 мамлюками, а 1000 фран
цузов всегда побивали 1500 
мамлюков».

— Может ли сила сотни 
превосходить силу тысячи? — 
спрашивал Владимир Ильич 
Ленин в работе <Как Вера За
сулич убивает ликвидаторст
во» и сам же отвечал: — Мо
жет, если сотня организована. 
Организация удесятеряет си
лу...

Организация удесятеряет си
лу... Как важно знать это. Как 
важно понимать. Знать и по
нимать именно сегодня, когда 
в повестку дня поставлены де
ла поистине революционной 
новизны. А в городском коми
тете ВЛКСМ, в его отделе 
комсомольских органов я спра
вился перед конференцией: 
почти 600 человек не состоит 
на комсомольском учете в 
Верх-Исетском районе, полты
сячи — в Кировском, 380 — в 
Октябрьском. Выбыли, «поза
быв» комсомольские докумен
ты, более 700 дезертиров в 
Чкаловском районе, полторы 
тысячи в Орджоникидзевском, 
1200 в Ленинском.

Все эти числа состоят из 
единичек, за которыми кон
кретный человек. Такой, как 
тот, о котором поведала деле
гатам Татьяна Чалкова. По
хвально стремление городского 
комитета, райкомов комсомола 
поставить на учет всех несос
тоящих, снять с учета всех вы
бывших в безвестность. Ведь в 
основе этого стремления — за
бота о судьбе каждого из них. 
Но когда ставшее самоцелью 
«приобщение» не оставляет дра
гоценного времени на воспита
ние молодежи в первичных ор-

А ТАК ли т 
ТРУДНО?

Сегодня в очередном номе
ре газеты «На смену!» прочи
тала заметку «Трудно быть 
серьезной». «Больное» письмо. 
И не могу остаться равнодуш
ной. Хочется поговорить с ни
ми, помочь им разобраться, 
порассуждать на тему: «А так 
ли уж трудно быть серьез
ной?!».

Уважаемые девочки! Ваше 
письмо, опубликованное в мо
лодежной газете «На смену!», 
возможно, затронет многие 
души. И кто-то, быть может, 
еще захочет поделиться с ва
ми своим жизненным опытом, 
более правильными установка
ми на затронутую вами проб
лему. Меня поразило ваше 
письмо. Группа подростков, 
которая считает себя едва ли 
не эталоном поведения, и «да
же некурящая», почему-то ни
как не может или не хочет 
понять главного в жизни.

Вы стоите на пороге взрос

от того ли про
счеты в организации свободно
го времени молодежи, о чем 
говорил первый секретарь Ок
тябрьского райкома Сергей 
Грехов. Не потому ли комсо
мольские организации оказа
лись в стороне от тех проблем, 
которые по-настоящему волну
ют молодежь.

разговор с письмом в руках

ПОТЕРПЕЛ
ПОВЕДУ 
■шнивмпппвпиЕавихяявпякямонпя

В ОТЧЕТНЫЙ период 
горком комсомола искал 
новые формы своей рабо

ты. Хорошо зарекомендовал 
себя «вечерний горком». Об
щим делом комсомольцев горо
да стала акция солидарности 
с борющимся народом Южной 
Африки. Развернулась город
ская операция «Коммунары». 
Приступили мы к созданию 
Фонда молодежной инициати
вы, — обо всем этом рассказы
вал первый секретарь горкома 
Николай Хальзов.

Можно спорить обо всей 
этой работе, обсуждать ее эф
фективность. Но прежде надо, 
наверное, отнести это в актив 
городской организации. Одна
ко не надо сбрасывать со сче
тов, об этом, кстати, сразу 
сказал Николай, и то, что 
среди молодежи появились 
факты наркомании и токсико
мании. То, что в комсомольско- 
молодежных коллективах не 
происходят качественные сдви
ги. То, что работа ;ведется ко
митетами комсомола «заезжен
ными», шаблонными формами 
и методами.

Все эти вопросы требовали 
внимательного изучения, широ
кого обсуждения и конкретно
го ответа. Для обсуждения до
клада записалось 15 делегатов. 
Прения начались и продолжа
лись своим чередом.

— Все, как прежде, — слы
шал в перерыве. Перед тем как 
дать слово следующему высту
пающему, председательствую
щий, секретарь горкома 
ВЛКСМ Андрей Коркин обра
тился к залу:

•—В президиум пришла за
писка от делегата Октябрьской 
районной организации Ким. 
«Мы все говорим о необходи
мости совершенствовать работу 
комсомола. А нужен ли ком
сомол? Пусть делегаты ’отве
тят...».

Такая, как говорят космо
навты, «нештатная ситуация» 
поначалу застала врасплох. 
Пара следующих выступа
ющих, пожалуй, опешив, от от
вета уклонилась. Ну, а затем 
все же нашлись и аргументы, 
и те, кто их приводил...

Это были уже выступления 
ие таиие, «кан прежде». Бук
вально на глазах стала менять, 
ся стилистика, интонации.

Не было риторичесиих вопро
сов. Помните: выходит оратор 
на трибуну, рассказывает слу
чай из жизни и картинно зада
ется вопросом: «Долго ли бу
дем терпеть подобное безобра
зие?». И заключает: «Пора при
нимать меры!» Несть числа 
было подобным примерам. И 
редко услышишь ответ, ному 
«пора», как «пора», какой стро
гости «меры».. А за этим ведь 
позиция, это — социальное яв
ление. В постановлениях вместо 
«наврал» деликатно говорят 
«допустил преувеличение», 
В актах «Комсомольского про
жектора» вора именуют несу
ном. (Даже слово специальное 
придумали, чтобы вор не оби
делся). В докладах господст
вуют глаголы в страдательном 
залоге.

лости, а именно в этом воз
расте завершается формиро
вание личности, развитие 
гражданской зрелости, станов
ление жизненной позиции. А 
о какой гармонически разви
той личности может идти речь, 
если вы сейчас так категорич
но заявляете: «Как трудно 
остаться чистой, женственной, 
не вульгарной»?!

Я никогда бы не стала 
оправдывать и поведение таких 
юношей, которые потеряли 
мужское достоинство, честь, 
совесть, стыд, наконец. В по
добных ситуациях они все-таки 
поступают предательски!

Но всем девушкам следова
ло бы помнить, что за физиче
скую близость, за минутную 
потерю контроля над собой 
мужчина и женщина расплачи
ваются далеко не одинаково 
как в моральном, так и в фи
зическом плане. И еще одно 
неравенство, тоже может 
быть несколько жестокое, но 
тем не менее существующее: 
девушку, вступившую в раннюю 
половую связь, общественное 
мнение судит строже, чем 
юношу, ее имя, репутация 
страдают больше.

Л. С. БЕЛОУСОВА.
Свердловск.

ИЩИТЕ НАСТОЯЩИХ 
ДРУЗЕЙ

После письма в газете На
таши и Люды «Трудно быть

йсем интересно знать, как. каким образом под
ключится молодежь нашего города к тем гло
бальным проблемам, которые решаются в на
шей стране И поэтому я попросил бы редак
цию вашей газеты на се страницах дать как 
можно более полный отчет о ходе этой конфе
ренции. о тех выступлениях, которые там 
прозвучали чтобы молодежь города имела 
возможность самостоятельно оценить значе
ние предложений и выступлений.

На мой взгляд, необходимо провести что-то 
типа референдума по всем без исключения 
предложениям делегатов конференции, чтобы 
комсомольцы и вся молодежь города смогли 
высказать свое мнение, свои «за» и «против» 
об этих предложениях.

С уважением Никулин А.».

Это уже не грамматика. В 
этом кроется попытка уйти от 
ответственности. От строгой 
политической оценки всего, что 
происходит в рядах комсо
мольских организаций, —имен
но этого требуют сегодня сот
ни и тысячи комсомольцев го
рода. Действительно, нс вре
мя для словесных выкрутасов 
риторики. А поэтому было на 
конференции много обращений 

в зал, конкретных предложе
ний.

Студентка института народ
ного хозяйства Лариса Ефре
мова пригласила всех в ресто
ран. Когда сошел веселый 
смех, она, выдержав паузу, 
уточнила ■— в ресторан «Мала
хит», некогда печально извест
ный своими неуемными гульби
щами, а ныне первый безалко
гольный. Студенческий специа
лизированный отряд, в которс I 
работает Лариса, буквальн 
в считанные дни дал «Малахи
ту» новую репутацию.

Мастер «Свердловскметро- 
строя» Андрей Боровских при
гласил делегатов проехать в 
метро, исполнить затаенную 
мечту многих горожан. Но 
ведь для этого оказалось необ
ходимым совместно решить мно
го вопросов.

Актер театра юного зрителя 
Александр Викулин пригласил 
делегатов на спектакль, пото
му что в последние годы все 
меньше активистов могут по
хвастать дружбой с театром.

Предложения, приглашения, 
обращения •— тоже ведь не
спроста! В первичных органи
зациях общие задачи сопряга
ются с повседневной жизнью, 
делами и заботами молодежи. А 
потому надо на деле перене
сти упор в стиле на живую ра
боту в массах, организацию 
практического выполнения при
нимаемых решений и намечае
мых планов, поддержку моло
дежной инициативы, новатор
ского поиска.

ЕСТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЕ, 
закончить обсуждение 
доклада, — сказал пред
седательствующий.

И здесь зал конференции не 
поддержал предложения. Ре
шили: пусть выскажутся все. 
Даже за новый регламент пе
реголосовали — не больше 
трех минут. И добавили, ие 
для протокола, «чтобы по де
лу говорили». Выступило еще 
полтора десятка делегатов. Все 
уложились, в регламент. Мно
гие «говорили по делу».

...Задумываюсь над несколь
кими «если».

Если бы не записка, создав
шая «нештатную ситуацию»...

Если бы зал согласился . с 
предложением прекратить пре
ния...

Если бы...
Нет. Псе это должно было 

быть. Живое творчество масс 
несовместимо, с покоем, слепо 
ганием отжившему, застою. Се
годня в хорошей моде — твор
чество, в почете — причаст
ность к неравнодушию.

Размышляя об итогах кон
ференции, думаешь, что это — 
победа горкома. По победа, 
которую не одержали. А побе
да, которую потерпели. Город
ская организация — организм 
сильный, в нем проходят жи
вительные процессы обновле
ния. IÏ городскому комитету 
уже в новом его составе надо 
быть в полном ему' соответет- 
вии- Р. ИСХАКОВ.

Свердловск.

серьезной» вспомнился один 
случай.

К нам в восьмом классе 
пришла новенькая девочка. 
Она была какая-то тихая, зам
кнутая. Но через несколько 
дней стало известно, что Ле
на — так звали девочку — 
приглашает к себе домой 
мальчиков (конечно, в отсутст
вие родителей). И все они, 
так сказать, «развлекаются».

В наших же глазах Лена 
была очень ласковой, отзыв
чивой. Правда, с учебой у 
нее не ладилось, но у кого 
не бывает? В классе Лгна была 
почти неприметна. Да и си
дела она всегда на последней 
парте.

Прошло еще немного вре
мени, и наша одноклассница 
ушла из дома, от таких хоро
ших и доброжелательных ро
дителей. ^ерез 3 ночи она 
вернулась. Вернувшись, стала 
курить... С тех пор она гуляла 
с кем попало. Девочку поста
вили на учет в детскую комна
ту милиции.

Теперь ей уже 17 лет. Она 
бросила курить. Нашла себе 
хорошего парня, и они доу 
жат. Мы всем классом жела
ем, чтобы дружба эта не рух
нула.

Мы уверены, что в то вре
мя, когда она «развлекалась» 
на стороне с мальчиками, на
стоящих друзей у нее не ^-пе. 
да и быть не могло. Лена 
вспоминает о тех днях, как о 
«черных» днях своей жизни.

Ольга СВЕТЛАНОВА,
17 лет.
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ЭХО ЯНВАРСКОГО ПЛЕНУМА

ЕСЛИ СОСЕД ПЕРЕСТРАИВАЕТ

НРБ. Социалистическое соревнование в 
честь предстоящего весной XV съезда Ди- 
митровского комсомола развернула моло
дежь Болгарии. Тон в нем задают молодые 
представители рабочего класса, техниче
ской интеллигенции, тружеников села. Эко
номия сырья, материалов и энергии, со
вершенствование (организации труд», пол
ная загрузка производственных мощностей, 
уплотнение рабочего времени — вот воп

росы, на которых комсомольцы республи
ки сосредоточивают в эти дни свое внима
ние.

НА СНИМКЕ: в цехе машиностроитель
ного завода имени Н. Вапцарова в Плевене 
лучшие производственники Иван Петров и 
Петр Димитров. Они регулярно перевыпол
няют производственные задания.

Фото БТА — ТАСС.

----------------------- МОЛОДЕЖНЫЕ ВЕСТИ-----------------------

ЭКСПЕРИМЕНТ В ХЕЛМЕ
В польском городе Хелме задуман интересный эксперимент. 

С 1 января 1937 года наряду с городским народным советом 
здесь создан городской совет школьной молодежи. Уже под
готовлены предварительные проекты его устава и порядка вы
боров. Окончательный вариант этих документов утвердят 
учащиеся всех действующих в Хелме 24 х школ.

Цель эксперимента — воспитание активной молодежи, спо
собной в будущем взять на себя ответственность за судьбу 
родного города и его жителей. Школьники будут сами ре
шать, какие задачи должно ставить перед собой их предста
вительство и как их выполнять,

Варшава, (Интерпресс — АПН).

ЛУЧШЕ ОДИН РАЗ УВИДЕТЬ

«Планета, родом с которой был ма
ленький принц, по размеру не превы
шала дома». Этим эпиграфом из Сент- 
Экзюпери открывается новый сборник 
рассказов известного панамского социо
лога и писателя Рауля Лейса. В Латин
ской Америке Ленса знают прежде все
го как ученого, директора Института 
социальных исследований и социально
го действия. По все более известным 
становится и Лейс-писатель. Он пи
шет короткие рассказы, объемом в 
страничку, каждый из них мини-ис
следование сегодняшнего мира.

Интересно поговорить с таким че
ловеком о том, как он видит мир, 
многоликие события, происходящие в 
нем ежедневно. Что ему кажется 
главным, что преходящим?

— Наша планета, — говорит Лейс, 
— действительно не больше дома. Лю
ди сейчас осознают это гораздо ост
рее, чем при жизни Экзюпери. Впер
вые в истории человечества возник
шая опасность самоуничтожения сбли
зила нас всех. Дом ваш общий стал 
пе прочнее карточного домика.

Но хотелось бы верить, что не толь
ко страх перед нелепостью возможно
го исчезновения цивилизации сближа
ет нас. Осознав хрупкость, незащи
щенность человеческого бытия, мы в 
то же время стали внимательное смот
реть друг на друга, и в этом отноше
нии расстояния перестают играть су
щественную роль.

Минувшая неделя, как любая дру
гая, была насыщена событиями и

трагическими, и светлыми, одним из 
, которых суждено повлиять на судьбы 

человечества, другие растворятся в 
движении истории. 13 ряду неординар
ных событий хотелось бы упомянуть 
пленум советских коммунистов. В эти 
дни в Москве говорили о своих «до
машних» делах и заботах, наводили 
порядок у себя дома, но и весь наш 
большой дом — планета — заинтере
сованно следил за советской столицей. 
Почему?

Мне кажется, происходящее в СССР 
есть отражение не поверхностного, а 
глубинного процесса, начало которому 
положила революция 1917 года. В пос
ледние годы на Западе много говори
ли о застое в Советском Союзе, о не
возможности дальнейшего совершенст
вования социалистической системы. 
Был застой? Очевидно, был, и можно 
судить об этом по выступлению Ми
хаила Горбачева на пленуме. Прямо 
и откровенно он говорил о недостат
ках, ошибках, просчетах последних 
лет. Скажу честно, мир не привык к 
таким речам государственных деяте
лей. Но именно эта прямота и точ
ность критической оценки свидетельст
вуют: социализм как система не толь
ко не исчерпал возможностей роста, 
по сегодня видится более динамичным 
и жизнеспособым, чем когда-либо ра
нее. Если по газетам можно предста
вить, что происходит за тысячи кило
метров от тебя, то я бы осмелился 
высказать такое предположение: в эти 
дни СССР живет необычайно напря
женной жизнью, сравнимой лишь с

СВОЙ дом...
первыми месяцами после Октябрь
ской революции.

Обновление в СССР, думаю, ни у 
кого ныне не вызывает сомнения. Это 
породило, однако, немало всяких из
мышлений и даже путаницы. Говорят, 
Москва движется к Западу, социализм 
сливается с капитализмом, демократи
зация в СССР происходит под давле
нием США и т. д. Хочу еще раз под
черкнуть: происходящее в Советском 
Союзе мне представляется самобыт
ным процессом. Да и можно ли серь
езно представить себе, что такая мощ
ная держава, как СССР, примет дик
тат, откуда бы он ни исходил? И 
разумен ли тот, кто хотел бы дикто
вать свои условия Москве?

Ясно одно. Среди социальных и по
литических изменений конца нашего 
века преобразования в СССР играют 
важнейшую роль и, безусловно, ска
жутся на том, каким человечество 
войдет в век будущий. Уже только это 
заставляет1 сегодня пристально всмат
риваться в происходящее в Советском 
Союзе.

Есть старинная испанская послови
ца: «Если видишь, что борода соседа 
горит, намочи свою». Опыт человече
ской истории учит и другому. Если 
видишь, что сосед перестраивает свои 
дом, не торопись судить о нем по соб
ственным меркам. Присмотрись. Мо
жет быть, его опыт пригодится и в 
твоем доме.

М. БАКЛАНОВ, 
соб. корр. АПН.

Панама.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

— Русские? Ну это такие 
угрюмые, замкнутые люди, 
которые любят ходить строем. 
Оно и понятно: ведь полови
на из них, — военные.

Увы, таково мнение обычно
го школьника из Болоньи, как 
показал опрос, проведенный 
.недавно среди учащихся 
Итальянской Федерацией 
коммунистической молодежи. 
Впрочем, мнение это, навя
занное итальянской печатью, 
на днях дало трещину. Да 
какую!

— Они своими. глазами 
увидели этих «любителей хо
дить строем», — рассказыва
ет секретарь отделения Феде
рации в Болонье Паоло Ама- 
биле. — «СССР берет раз
бег» — так назывался фести
валь - диспут, который на 
пять дней превратил дворец 
Ре Энцо в Болонье в магнит 
для молодых итальянцев со 
всей страны. Глядя на толпы

перед его дверями, можно бы
ло подумать, что во дворце 
проводится рок-концерт. Мы 
встретили живых, веселых, 
энергичных ребят, достойных 
представителей Советской 
страны. Они открыто говори
ли о своих проблемах и о пу
тях их решения. Пять тысяч 
их итальянских сверстников за 
пять дней задали им тысячи 
вопросов, касающихся и об
разования в СССР, и службы 
в армии, и организации сво
бодного времени, и семьи, и 
брака, и моды, и развития на
уки и культуры — горы запи
сок и лес поднятых рук. Наша 
молодежь устала от вранья 
собственной прессы: лучше 
один раз увидеть, чем сто раз 
услышать. И знаете, нам стало 
ясно — советские ребята та
кие же, как мы, у нас много 
общего. Это, пожалуй, самый 
важный итог фестиваля.

Рим. (АПН).

КАБУЛ! Курс на национальное 
примирение встретил полную 
поддержку всего миролюбиво 
го населения Афганистана, за
явил председатель Совета ми
нистров ДРА Султан Али 
Кештманд. В интервью агент
ству Рейтер он указал, что за 
время осуществления програм
мы национального примире
ния, несмотря на чинимые пре
пятствия, на родину возврати
лось более 20 тысяч афганцев, 
к процессу примирения присо
единились десятки вооружен
ных групп, насчитывающих око
ло 10 тысяч человек. При этом, 
отметил С, А. Кештманд, свя
зывать процесс осуществления 
национального примирения с 
нереалистической позицией ли
деров ряда экстремистских 
группировок было 'бы огромной 
политической ошибкой.

БУДНИ «СВОБОДНОГО МИРА»

АНАТОМИЯ НАСИЛИЯ

- - - - - - - - - - - - В ОБЪЕКТИВЕ-ЛОНДОН- - - - - - - - - - - -

БЕРЛИН. Очередная группа 
ученых ГДР отправилась в эти 
дни к берегам шестого конти
нента. Они примут участие в 
работе 32-й советской антарк
тической экспедиции.

На целый год для 10 поляр
ников из ГДР родным домом 
станет поселок, расположенный 
на советской станции Новола
заревская. Впервые, в состав 
группы исследователей вошли 
два аспиранта Берлинского уни
верситета им. Гумбольдта.

ЛОНДОН. Трафальгарская площадь. Туристские справоч
ники рекомендуют начинать осмотр английской столицы имен
но с этого места. На площадь любят приходить горожане, 
ее обязательно посещают гости столицы. Здесь их всегда 
встречают тысячи голубей, так доверчиво льнущих к людям.

Фото ТАСС.

(ТАСС).

В прошлом году сотня бри
танских поклонников кожаного 
мяча на пароме по пути в Гол
ландию, где должен был состо
яться товарищеский матч, уст
роила подготовленное заранее 
побоище. Кровь лилась и в са
лонах, и на лестницах. Капита
ну пришлось повернуть обрат
но. По прибытии в порт пят
надцать молодых хулиганов 
были арестованы, а троих с но
жевыми ранениями увезли на 
«скорой помощи».

Насилие вокруг футбола, от
метило «юбилей». Вот уже'де
сять лет оно ставит жизнь За
падной Европы с ног на голо- 

■ ву. В 1975 году британские 
«болельщики» устроили беспо
рядки в Роттердаме. Тогда бы
ло ранено двести человек. В 
том же году — погром в Мюн
хене. Дальше так: 1977-й — в 
Сент-Этьене; 1980 — Турин и 

.Мадрид; 1981 — Базель;. 1982— 
Брюссель, Копенгаген; 1983 — 
Люксембург; 1984 — Париж и 
снова Брюссель. Наконец •— 
брюссельская трагедия, случив
шаяся в позаппошлом году, и 
буйбтво на пароме, направляв
шемся в Голландию.

Европейская пресса называет

все это «британским анимализ
мом». Итальянская «Стампа» 
пишет: «Европа вернулась в 
средние века». Испанская 
«Диарио»: «Англичане приду
мали футбол. Теперь они его 
убивают».

Однако, пожалуй, наиболее 
точно выразилась бельгийская 
«Вер л’авенир»: «Бойня, учи
ненная англичанами в Бель
гии, — это отражение насилия, 
ставшего нормой жизни. Ли
верпуль тяжелее других горо
дов Великобритании пострадал 
от экономического кризиса? 
Совпадение ли то, что болель
щики из Ливерпуля — самые

за последние десять лет прак-
тически удвоилось. Краж со
взломом стало вдвое, а случа
ев грабежа —- втрое больше. 
Ущерб от преступности в семь

точивый газ, пластиковые пули, 
броневики и водяные пушки 
имеют отношение к жизни во 
Франции или в Северной Ир
ландии. Теперь все это появи-

раз превышает уровень 1976 лось и на лондонских улицах.

буйные и самые 
ные?».

И повсюду один 
организатор?..

После бойни

кровожад-

вопрос: кто

в Брюсселе
председатель ливерпульского 
клуба заявил, что в ней заме
шаны члены британское правой 
Партии «национальный фронт». 
Но было бы неправомерно 
считать, что кулачная распу
щенность — результат только 
их влияния. Все гораздо слож
нее.

Статистика говорит: количе
ство актов насилия в Британии

года. Особенно быстрый ее рост 
отмечается в северных районах, 
Мидлендсе и в Южном Уэльсе. 
То есть там, где самый высокий 
уровень безработицы. Джеймс 
Андертон, главный констебль 
Большого Манчестера, сказал: 
«Насилие прочно вошло в на
ше общество». Доктор .социо
логии Джеффри Пирсон в сво
ей книге «Хулиган» указывает: 
«Сегодня нам необходима же
лезная полиция, чтобы, мы 
могли спокойно спать в своих 
кроватях».

Железная?.. Насилие — яв
ление многомерное. «Силы по
рядка» тоже все чаще прибе
гают к нему. В этом можно 

.убедиться, посмотрев, как они 
обращаются с участниками пи
кетов во время забастовок. Со
вершенно очевидно и то, что 
страх перед насилием искусст
венно подогревается среди на
селения, дабы расширить пол
номочия полиции.

Англичане знали, что слезо-

То, что кажется характерис
тикой обстановки вокруг бри
танского футбола, на самом 
деле — отражение процессов, 
происходящих во всех областях 
жизни англичан. Большинство 
футбольных болельщиков не 
склонно к буйству, так же как 
и большинство обычных людей. 
Не склонны к нему и полицей
ские. Однако насилие стано
вится нормой, превращается, с 
одной стороны, в примитивный 
протест, а с другой — в при
митивный «метод лечения» от 
него. Это перестало удивлять. 
Такая конфронтация означает, 
что в Британии насилие будет

Первые на этапе
О нашем «длинном» конкур

се решений «Годовой-86». 
Сегодня мы назовем сильней
ших на заключительном 
квартальном этап?. По два 
первых победителя в каждой 
из групп награждаются гра
мотами редакции газеты.

Группа А. С учетом указа
ния дополнительных реше
ний здесь можно было на
брать всего 20 очков.

И. Левченко из Ревды име
ет 15 очков, ученик свердлов
ской школы № 117 А. Кали
муллин — 13, А. Попов (Ка
менск-Уральский) — 12 очков.

Группа Б. Максимум воз
можного — 47 очков.

Лучшие результаты пока
зали горный диспетчер 
С. Рассказов (Карпинск) — 
35 очков и наладчик станков 
с ЧПУ В. Калашников (Сверд
ловск) — 34 очка.

Следом идут: В. Кириллов 
(Серов) — 30 очков, слесарь 
К). Блинов (Свердловск) — 
26, инженер-гидрогеолог 
М. Гуляев (Верхняя Пыш
ма) — 24. По 22 очка имеют 
инженер Б. Лесин (Сверд
ловск), связист В. Прокин 
(Верхняя Пышма) и инженер- 
программист Р. Хатямов 
(Среднеуральск).

Двоеборье — А+Б (20Д-47 
= 67 очков).

Здесь отличились сборщик 
строительного управления 
В. Коржавин (Свердловск) — 
49 очков (154-34) и Ю. Ов
чинников (Первоуральск) — 
45 (174-28) очков.

Далее следуют свердловчане: 
инженер-электрик Н. Хохол
ков — 41 очко (154-26), стар
шей инженер В. Исаков — 39 
(154-24), регулировщик ЭВМ 
В. Маслов и инженер В. Си
рин — по 37 (124-25). Пла
вильщик печи В. Александров 
(Кировград) набрал 35 очков 
(13-Е22) и наладчик мотоза
вода Н. Аникин (Ирбит) —- 
34 очка (134-21).

Многие из названных това
рищей будут среди лучших 
и по итогам за весь год. При
ветствуем «марафонцев»!

Малютка

и миниатюра
Вот две малофигурные по

зиции. С виду они вроде бы 
очень просты. Все-таки и 
здесь есть маленькие хитро
сти.

, № 15.

===== ТАМ, ГДЕ ПРАВИТ КАПИТАЛ

расти и дальше. С трибун 
дионов оно шагнуло.: на
шади 
цы.

Кто

городов и сельские

же организатор?..

Лондон.

ста- 
пло- 
ули-

Джеймс ОЛДРИДЖ, 
английский писатель. 

(АПН).

Чудовищное преступление ЦРУ Мат в два хода. 
№ 16.

Мирей Матье: 
«Г ОТ О В ЛЮСЬ 

в СССР»
ПАРИЖ. С большим волне

нием и нетерпением ожидаю 
новой встречи с Советским 
Союзом, сказала в интервью с 
корр. ТАСС известная фран
цузская певица, «звезда» ми
ровой эстрады Мирей Матье. 
Ее гастроли в СССР пройдут 
в июне текущего года.

Для советского зрителя я 
готовлю программу, в которую 
войдут не только известные 
песни французских авторов, 
но и новые произведения. Хо
чется также преподнести и 
небольшой сюрприз — русскую 
или советскую песню на рус
ском языке.

Годы не изменили моего 
творческого кредо — я оста
юсь верной французской пес
не, и судя по горячему прие
му, который встречаю на раз
ных континентах, она пользу
ется поистине международ
ным признанием и любовью. 
К сожалению, во Франции 
сейчас именно французской

к гастролям
песне приходится весьма 
трудно. Требуются многие ме
сяцы, чтобы найти новую пес
ню, которая была бы по-на
стоящему хороша, не подвер
жена сиюминутным веяниям 
и отвечала бы самому взыска
тельному вкусу. Велико за
силье англо-саксонской музы
ки. По радио и телевидению 
отдают предпочтение этим ме
лодиям. Однако я верю в бу
дущее французской песни, по
скольку наша страна никогда 
не была бедна па таланты.

Сегодня в мире немало про
блем, продолжает М. .Матье. 
Меня прежде всего волнует 
серьезная угроза военной ка
тастрофы, нависшая над че
ловечеством. Нет ничего важ
нее мира на земле. II для до
стижения этой великой цели 
необходимы усилия всех лю
дей, в том числе мастеров 
культуры, ответственность пе
ред человечеством.

В заключение, сказала 
М. Матье, передаю всем 
моим ' советским друзьям горя
чий привет. До скорой встречи!

РЕЧЬ ИДЕТ о физическом 
уничтожении членов 
«Храма народов», орга

низации обездоленных жите
лей США, которая действова
ла в Калифорнии, прилагая 
усилия к созданию человече
ских условий существования 
наиболее эксплуатируемым и 
угнетаемым обитателям Сое
диненных штатов. Официаль
но зарегистрированная как 
религиозная община, органи
зация активно выступала на 
политической арене США про
тив расового угнетения, за 
гражданские права, за мир и 
демократические свободы.

Члены «Храма народов» за
являли, что находятся «в со
стоянии войны с правительст
вом Соединенных Штатов по 
вопросам гражданских прав, 
расовой справедливости, ми
ра». «Храм народов» боролся 
против войны во Вьетнаме, за 
освобождение из тюрьмы 
коммунистки Анджелы Дэвис, 
членов «уилмингтонской де
сятки»...

«Храм народов» подвергал
ся преследованиям, гонениям 
и террору со стороны спец
служб, травле в печати. В се
редине 70-х годов свыше ты
сячи человек из «Храма на
родов» по политическим мо
тивам покинули свою родину, 
эмигрировали в Гайану и ор
ганизовали там сельскохо
зяйственную коммуну Джон
стаун — по социалистическо
му образцу. Затем встал воп
рос о переселении в СССР.

Это был беспрецедентный 
в истории США акт полити
ческого протеста, вызвавший 
неслыханную по своей жесто
кости реакцию американского 
карательного аппарата.

«Мы доказали полную не
способность капиталистиче
ской системы обеспечить че
ловеческие условия существо
вания, — писал генеральный 
секретарь кооператива в 
Джонстауне Ричард Д. Тропп 
в своем письме послу СССР в 
Гайане. — Среди нас есть мно
го людей, которые могут (и 
страстно хотели бы) выступить 
в роли свидетелей. Фактами 
из собственного опыта они 
готовы продемонстрировать 
эту трагическую и полную не
состоятельность капиталисти
ческой системы, нарушение 
ею наших человеческих прав».

В другом послании из Джон
стауна говорилось: «Мы ре

Московское издательство «Юридическая литература» выпустило в свет на 
английском языке документальную книгу «Гибель Джонстауна — пре
ступление ЦРУ». Эта книга — о массовом убийстве спецслужбами США 
более 900 американских граждан, попросивших политического, убежища 
в Советском Союзе и собиравшихся переехать на жительство в СССР.

шительно заявляем, что ни 
при каких обстоятельствах не 
возвратимся в Соединенные 
Штаты и не будем жить при 
капитализме, даже если нам 
будут и дальше угрожать 
уничтожением. Дорогие това
рищи, мы нашли здесь, в 
Джонстауне, то, ради чего 
стоит жить и, если нужно, 
умереть!».

Свое отношение к' Совет
скому Союзу члены «Элрама 
народов» выражали в следую
щих словах:

«Будучи марксистами-ле
нинцами и интернационалиста
ми, мы не только считаем се
бя друзьями Советского Сою
за, но и считаем Советский 
Союз своей духовной роди
ной.

Товарищ Джим Джонс был 
сторонником Советского Сою
за с юношеских лет. Вначале 
он испытывал восторг и пре
клонение перед героической 
защитой советским народом 
своей Родины в Великой Оте
чественной войне. Позднее, по 
мере того как Джонс ознако
мился с марксистско-ленин
ским учением, он более глу
боко смог осмыслить значе
ние Советского Союза в борь
бе за прогресс человечества.

Наше стремление — пере
базироваться в Советский 
Срюз и образовать там общи
ну, которой вы сможете гор
диться; она будет сверкать, 
подобно идеалу, она станет 
примером, который вы смо
жете показать миру и кото
рый, мы надеемся, поможет 
в продолжении дела социа
лизма».

БЫВШИЙ советский кон
сул в Гайане Ф. Тимо
феев рассказывает в 
книге, как он посещал посе

лок коммуны в джунглях по 
приглашению ее руководи
телей, вел переговоры о пре
доставлении всем членам коо
ператива политического убежи
ща в Советском Союзе. Руко
водство коммуны заявило ему 
о своем желании перевести 
ее денежные средства в со
ветский Внешнеторговый банк.

Эта просьба, как и после

дующее заявление о предо
ставлении политического убе
жища в СССР, мотивировалась 
угрозой полного уничтожения 
Джонстауна спецслужбами 
США. Вот выдержки из офи
циальных документов комму
ны, врученных советской сто
роне:

«Испытав на себе злобность 
реакционных сил США, мы и 
здесь, в отдаленном районе, 
не закрываем глаза на воз
можность того, что нас могут 
буквально физически уничто
жить».

«Наши средства находятся 
под угрозой. Мы обращаемся 
к Советскому Союзу через 
Ваше Превосходительство 
(посол СССР в Гайане. — Авт.) 
с настоятельной просьбой по
мочь нам открыть специаль
ный банковский счет в совет
ском банке, чтобы обеспечить 
сохранность наших средств, и 
в случае, если наша организа
ция будет уничтожена, оста
вить их под советским контро
лем».

«...мы стараемся перевести 
наши средства, над которыми 
нависла опасность, в какой- 
нибудь банк на территории 
Советского Союза. Тогда мы 
по меньшей мере были бы 
уверены, что если наша общи
на окажется тем или иным 
способом уничтожена, наши 
заработанные честным трудом 
и тщательно сберегаемые 
средства не будут конфиско
ваны или экспроприированы 
врагами народа и использова
ны против его интересов, а 
будут спасены и посвящены 
тому великому делу, за кото
рое мы боремся, которому мы 
полностью преданы и для 
которого в первую очередь 
предназначаются эти средства, 
а именно — делу народа и со
циализма».

«Мы обращаемся с этим 
воззванием для того, чтобы 
СССР помог открыть банков
ский счет для «Храма наро
дов» в каком-либо советском 
банковском учреждении и та
ким образом сохранить до
стояние, составляющее саму 
основу нашей жизни, а в слу
чае, если мы подвергнемся

уничтожению как организа
ция, оставить его под совет
ским контролем».

«Мы знаем, исходя из дол
гого опыта, о коварстве реак
ционных сил в Соединенных 
Штатах, и здесь,, находясь в 
изоляции в относительно да
леком районе, не закрываем 
глаза на возможность нашего 
полного уничтожения без осо
бых усилий — возможность, 
которую мы со всей серьез
ностью сознаем. Против нас 
ведется война. В Советском 
Союзе мы находились бы в 
безопасности. Нашим детям 
было бы обеспечено светлое 
будущее. Мы все желаем ра
ботать в Советском Союзе в 
интересах социализма».

После того как была до
стигнута договоренность о ви
зите в СССР делегации из 
Джонстауна для решения воп
роса о переселении коммуны 
в Советский Союз, издающая
ся в Соединенных Штатах 
Америки газета «Сан-Фран
циско икзаминер» сообщила 
4 октября 1978 года, что в 
течение последующих 90 дней 
находящееся на территории 
Гайаны руководство «Храма 
народов» намерено предъя
вить многомиллионный иск 
органам США — ЦРУ, ФБР, 
Министерству почт и другим— 
по обвинению их в инспири
рованном правительством за
говоре с целью уничтожения 
Джонстауна — «этого уни
кального эксперимента по 
практическому осуществлению 
социалистического образа 
жизни». Иск угрожал поста
вить Белый дом, госдепарта
мент, политические и шпион
ско-диверсионные службы 
США в крайне трудное поло
жение.

УГРОЗА судебного иска 
и начало переговоров о 
переселении коммуны 

из Джонстауна в Советский 
Союз побудил американские 
власти приступить к реализа
ции заранее разработанного 
плана гайанской бойни. Через 
две недели после публикации 
в США сообщения об иске и 
планах переселения в СССР

поселок был блокирован в 
джунглях подразделениями 
войск специального назначе
ния США, на территории Гай
аны без разрешения ее пра
вительства высадился амери
канский военный десант, ко
торый оккупировал Джонстаун 
и в течение двух суток не до
пускал туда никого из гайан
ских властей, даже членов ка
бинета министров.

Часть жителей Джонстауна 
была расстреляна из боевого 
автоматического оружия, дру
гая — истреблена ядовитыми 
инъекциями и опрыскиванием, 
а также путем насильственного 
принуждения к приему циани
стого калия. Убийцы сложили 
трупы в несколько ярусов для 
массового сожжения, которое, 
однако, не удалось осущест
вить. Разложившиеся на тро
пической жаре тела были вы
везены на военную базу в 
Довере (штат Делавэр), где в 
обстановке строжайшей сек
ретности их обливали бензи
ном и сжигали. В средствах 
массовой информации была 
распространена шитая белыми 
нитками версия ЦРУ о ^само
убийстве религиозных фана
тиков».

Это злодейство содеял аме
риканский империализм для 
подавления инакомыслия, для 
расправы над теми, кто решил 
строить новую жизнь, свобод
ную от всевластия капитала. 
Преступление ЦРУ в Гайане 
обнажило чудовищное лице
мерие вашингтонской адми
нистрации, только лишь на 
словах выступающей в защиту 
прав человека. Ведь с ее 
одобрения были уничтожены 
люди, для которых права че
ловека представляли собой 
химеру и стали реальностью 
только после разрыва с аме
риканской системой.

Части особого назначения, 
уничтожившие коммуну в 
Джонстауне, в настоящее вре
мя укреплены и расширены. 
Армия, морская пехота, авиа
ция, флот — все оснастились 
этими отборными подразделе
ниями головорезов. Не обиже
но и ЦРУ: оно будет, как 
прежде, использовать специ
альные части, проводя опера
ции как за пределами, так и 
на территории США.

Б. АНТОНОВ. 
(АПН).

Белые выигрывают.
№ 15 — малютка. Общее

число фигур не превышает 
пяти. Первый ход изумителен.

№ 16 —- миниатюра, не бо
лее семи фигур. Черпая пешка 
па пороге превращения. Как 
победить?

Мы ждем' ваши ответы. 
Правильно решите — сооб
щим.

Советы Пушкина
Великий А. С. Пушкин лю

бил и высоко ценил шахма
ты. В библиотеке поэта сохра
нились шахматные кнпги п 
журналы.

В одном из своих писем же
не (конец сентября 1832 г.) 
Александр Сергеевич писал: 
«Благодарю, душа моя, за то, 
что в шахматы учишься. Это 
непременно нужно во всяком 
благоустроенном семействе...». 
Эти советы Пушкина жене 
упали па благодатную почву: 
Наталья Николаевна стала 
лучшей шахматисткой Петер
бурга.

Ответы
№ 114 — А. 3. Бирнов, 1951 г. 

Белые делают ничью: 1. Cd6 
Kph4! 2. Се7 Kph5 3. C:g4 
Kp:g4 4. Ke5 Kph5! 5. Kd7! 
МФ 6. Kfß Kpg5 (Kph4) 7. Kd5 
(Ke4)I Kph5 8. Kfß.

Есть и более простой путь: 
1. C:g4 Kp:g4 2. KpgS сИФ 
3. Ке5 и 4. Cg7, создавая «кре
пость». (3-|-3 = ß очков).

№ 115 — Б. А. Грин, 1965 г. 
После 1. Cb2 Kphß 2. Kpcß 
JIh5 (JTdl) 3. Xcö (Cd4) Ch7 
4. Kpd5 JIM (Ле1) 5. Cf4
(Ce3) JI:f4 (JI:e3) 6. а8Ф Ce4 
7. Kpc5 (Knd4) — ничья.

У черных есть выигрыш: 
1. ...Kph7! 2. Kpcß ЛИ6! 3. Крей 
ЛЬ5 4. С?5 Л:е5 5. Kpdß ЛеЯ 
и тд д. 1. Kpcß Ch7! 2. Cb2 
Kpf7!, побеждая. Если доба
вить белую пешку 115, то со
хранится только ничья (4 оч
ка).
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ДЕБЮТЫ
В ПЕРИОДИКЕ

Перевалил свой «экватор» 
наш нынешний учебно-твор
ческий сезон. Помимо обсуж
дения рукописей целого ряда 
молодых авторов, вс+реч со 
старшими товарищами по ли
тературному цеху, пилипен- 
ковцами за этот период сде
ланы очередные, реально ощу
тимые шаги в избранном на
правлении. Так, к числу на
ших авторов, чьи произведе
ния опубликованы в литера
турных журналах и коллек
тивных сборниках, прибавля
ются новые.

Дебютантами в журналь
ной периодике в ближайшее 
время станут Сергей Со- 
колкин, представляемый в 
мартовской книжке «Ураль
ского следопыта» первой под
боркой стихотворений, и Вик
тор Мясников, с чьей поэмой- 
сказом «Кузнец и царь» мож
но будет познакомиться в 
майском номере журнала 
«Урал».

Более ранние наши дебю
танты подтверждают свое 
право на общение с массовым 
читателем. Так, в декабре 
минувшего года журнал 
«Урал» предоставил свои 
страницы Марине Лысаковой, 
чья подборка стихов тепло 
встречена читателями. В мар
товском номере в нынешнем 
году в том же журнале пуб
ликуются новые стихи Марии 
Максимовских.

.Словом, прослойка авторов, 
выходящих на профессио
нальный уровень, в молодеж
ном литературном объедине
нии, хоть и. медленно, но за
метно возрастает.

ЭТО ТРЕХЭТАЖНОЕ кир
пичное здание знают ссе 
работники милиции 
Свердловской области, кто на

чинал свой служебный путь с 
должности рядового сотруд
ника. Здесь, в самом центре 
соцгородка Уралмаш по 
улице Калинина, 64 располо
жен учебным центр УВД 
Свердловского облисполко
ма. Сюда со всех городов и 
районов Среднего Урала при
бывают будущие стражи пра
вопорядка, чтобы получить ос
новы профессиональных зна
ний. «Малой милицейской ака
демией» окрестили учебный 
центр острословы.

Сами о том не подозревая, 
они вообще-то оказались не 
слишком далеки от истины. 
Ведь за короткие четыре ме
сяца слушатели, а это в ос
новном вчерашние воины, в 
предельно спрессованном и 
напряженном ритме должны 
освоить непростую науку ох
раны правопорядка и социали
стической собственности от 
преступных посягательств.

Уже сам этот факт предпо
лагает высокую выучку, безу
пречную физическую, юриди
ческую и моральную готов
ность каждого из выпускников 
центра...

шего всем, кто посвятит свою 
жизнь защите завоеваний Ве
ликого Октября, иметь «горя
чее сердце, холодный ум и 
чистые руки».

Сегодня в почетном кара
уле П. Сокольников, мили
ционер приемника-распреде
лителя УВД Свердловского 
горисполкома, А. Толмачев, 
милиционер патрульно-посто
вой службы Алапаевского 
ОВД,’С. Федоров — милицио
нер линейного пункта мили
ции станции Первоуральск, 
М. Снегирев — милиционер 
патрульно-постовой службы 
Качканарского ОВД.

Они молоды, их жизненные 
биографии еще только-только 
начинаются. Но начинаются 
выразительно, с твердой по
ступи.

П. Сокольников был приз
ван в ряды Вооруженных Сил 
со Свердловского л^ельзавода, 
где был удостоен звания «Мо
лодой гвардеец пятилетки». 
Службу проходил в Забай
калье, на пограничной заста
ве, на самом передовом 
рубеже нашего государства. 
Его воинский путь отмечен 
двумя знаками пограничной 
доблести. Павел — отличник

ХОЛОДНЫЙ УМ, ГОРЯЧЕЕ СЕРДЦЕ...

В ГОСТЯХ
У КАУБА 
КОМПОЗИТОР

В одну из сред пилипенков-
пы принимали у своя в клу
бе художественного руково
дителя Уральского государ
ственного русского народного 
хора композитора Владимира 
Ивановича Горячих.

Гость рассказал моложлм 
литераторам о планах и проб
лемах прославленного коллек
тива, b его былых связях с 
йногийй пбЗтами, в том числе 
покойными ныне — Игорем 
Тарабукпньтм и Евгенией До- 
линовой. Призвал молодую 
творческую смену поддержать 
давнюю традицию практиче
ски.

В ходе выступления компо
зитора возникла заинтересо
ванная и обстоятельная бесе
да, в которой было высказа
но немало конкретных пред
ложений.

Молодые стихотворцы с ин
тересом приняли предложение 
о содружестве п уже делают 
первые попытки проявить се
бя в песенном, особенно — в 
частушечном жанре.

уральский электрс механически и
ИНСТИТУТ ИНЖь HLPGB

ЖЕЛЕЗИОДОг СЖНОГи ТРАНСПОРТА 
им. Я. М. Свердлова

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР СЛУШАТЕЛЕЙ 
на 3-месячные вечерние подго’ови гелыше курсы. 
Начало работы курсов — 2 марта. За: ятия пьозо- 

дягся 3 раза в неделю с 18 час. 15 мин по 4 академи
ческих часа.

Программа курсов составлена в соответствии с тре
бованиями вступительных экзаменов и прелусмаг’иеа- 
ет занятия но математике, физике, русскому языку и 
литературе и профориентации.

Слушатели курсов успешно выполнившие учебный 
плащ получают дополнительный балл при зачислении 
в институт.

Принимаются лица, имеющие среднее образование, 
а также ученики выпускных классов средних школ.

Желающие поступить на курсц! подают заявление 
на имя ректора института с приложением квитанции 
об уплате денежного взноса за обучение в бухгалтерию 
института.

Прием заявлений с 9 до 17 час. ежедневно, кроме . 
субботы и воскресенья, по адоесу: 620079. Свердловск, 
ул. Колмогорова, 66, комн. 256. Остановки городского 
транспорта: «Управление дороги», «Колмогорова».

Справки по телефону 58-34-71.

НИЖНЕТАГИЛЬСКОЕ СПТУ № 89
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ НА УЧЕБУ 

для получения специальностей: 
машинист мостового и башенного кранов, машинист 
пневмогусеничного крана, каменщик-монтажннк-свар- 
щик, автокрановщик (с правом вождения автомобиля по 
категории «С»), маляр строительный.

Иногородним предоставляется благоустроенное обще
житие.

При поступлении в училище необходимо иметь сле
дующие документы: паспорт или свидетельство о рож
дении, документ об образовании (подлинник), медицин, 
скую справку (фор?ла № 286), справку с места житель
ства. 6 фотографий (3X4 см). ' ,

Адрес училища: 622018, Нижнйй Тагил, ул. Юно
сти, 9. Телефоны: 3-06-29, 3-75-26.

Свой первый урок в учеб
ном центре слушатели начина
ют у бюста славного «рыцаря 
революции», создателя ВЧК 
Ф. Э. Дзержинского, завещав

учебы, активно участвует в 
общественной жизни подраз
деления.

С. Федоров по профессии 
литейщик. Работал на Перво
уральском заводе по ремонту 
горного оборудования. Высо
кий, статный, красивый уралец 
служил в столице нашей Роди
ны, в роте почетного караула 
Внутренних войск СССР. Был 
участником 110-го парада на 
Красной площади в Москве 7 
ноября 1982 года.

Минувшей осенью, на исхо
де сентября, проявив мужест
во и находчивость, в элект
ричке Свердловск - Перво
уральск задержал опасного 
преступника, совершившего 
ограбление. Отличное начало 
милицейской службы!

Михаил Снегирев. Два метра 
росту у парня. Широкоплечий 
атлет, работал крановщиком 
на одном из предприятий Кра
снодара, ударник коммунисти
ческого труда, член КПСС.

Как известно, место службы 
патрульно - постовых милици
онеров — улицы, парки, скве
ры, площади, словом там, где 
многолюдье. Нужно обладать 
крепким здоровьем и быть 
отменно готовым физически, 
чтобы выдерживать длитель
ные нагрузки в период служ- 
бы и, конечно же, уметь с 
готовностью борца-разрядни
ка действовать в экстремаль
ной ситуации, когда при задер
жании преступника остается 
только одно средство — руког- 
пашная схватка.

Потому спортивный зал 
учебного центра полон не 
только в часы занятий. Парни 
тренируются здесь и в свое 
свободное время.

Под руководством опытных 
наставников, капитанов мили
ции С. Танкова и А. Белоко
ня, молодые работники мили
ции охотно занимаются борь
бой самбо. И нельзя не залю

боваться -быстротой, сноров
кой, ловкостью ребят.

Один из самых любимых 
предметов у слушателей — 
криминалистика. Увлекательно 
проводит уроки преподаватель, 
капитан милиции В. Г. Сапож
ников. Здесь постигается слож
ное искусство раскрытия пое- 
ступлений по «горячим сле
дам».

После окончания учебы в 
центре молодые милиционеры 
чувствуют себя в работе го
раздо увереннее. Многие из 
них продолжают образование 
в юридическом институте, в 
филиале Академии МВД СССР.

В. ВОРОБЬЕВ, 
подполковник милиции.

НА СНИМКАХ: полпреды 
порядка. Для них караул начи
нается у бюста Ф. Э. Дзержин
ского; на занятиях в спортзале.

Фрто Л. БАРАНОВА.

ЮНОШЕЙ.
ОТСЛУЖИВШИХ В СОВЕТСКОЙ АРМИИ, 

ДЕВУШЕК НЕ МОЛОЖЕ 18 ЛЕТ.
ИМЕЮЩИХ СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, 

ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТИ ■

МОНТАЖНИК 

РАДИОАППАРАТУРЫ 

И ПРИБОРОВ.

СЦЕНА НА ФЕРМЕ
Культпросветчики Черноко- 

ровского Дома культуры дав
но шефствуют над молочными 
фермами колхоза «Рассвет». 
После утренней дойки в крас
ном уголке они устраивают 
маленькую импровизирован
ную сцену. Пока животноводы 
занимают свои места, выве
шивается свежая «молния». 
Чаще других героями листов
ки бывают члены передового 
звена Екатерины Саламато- 
вой. Сама Екатерина Арте
мьевна — депутат сельсове
та. наставник молодежи.

Ее девчата полюбили рус
ские народные песни. Зная об 
этом, воспитатель местного 
детсада Надежда Коньшина 
привезла для доярок музы
кальные подарки. Участнице 
художественной самодеятель
ности помогает баянист Вик

тор Конюхович. Без него не 
обходится ни один концерт в 
Чернокорово и деревне Пар- 
шино, где находится вторая 
подшефная ферма. Виктор ак- 
комланирует детской танце
вальной группе, женскому хо
ру и себе как солисту.

С агитбригадой обязательно 
появляется Галина Пасынко- 
ва, местный библиотекарь. 
Животноводы знают: сегодня 
можно будет прослушать об
зор литературных новинок, об
менять в передвижке прочи
танную книгу. Сейчас культ
просветчики готовятся развер
нуть выставку прикладного 
искусства из поделок местных 
умельцев. В ней примут уча
стие животноводы, члены их 
семей.

Т. РЯЗАНЦЕВА.
Богдановичский район.

Более трехсот юношей и 
девушек из сорока детско- 
юношеских спортивных школ 
области приняли участие в

• ЛЫЖИ

Гонки на
первых юношеских играх по 
лыжным гонкам. Соревно- 
вйния прошли на спартакиад
ных трассах стадиона СКА в 
Свердловске.

В командном первенстве 
победу одержали лыжники 
спортшколы «Уралец» из Ниж
него Тагила. На втором 
месте юные динамовцы, 
третьи призеры — воспитан
ники спортклуба «Уралас- 
бест» из Асбеста.

из почты «Перекрестка»

Помогает нам ВДОАМ
Транспорт все настойчивее 

• ходит в нашу жизнь. Все 
больше людей становятся об
ладателями личных автомоби
лей. В доказательство тому 
такой пример. В нашей облас
ти за последние 10 лет коли
чество машин и мотоциклов в 
индивидуальном пользовании 
удвоилось и сегодня составля
ет свыше 600 тысяч.

Естественно, что усложняют
ся и проблемы безопасности 
дорожного движения, обслу
живания, ремонта и сохранно
сти транспортных средств.

Для успешного разрешения 
их создано общество ВДОАМ. 
Это общество выражает и за
щищает интересы автомотолю
бителей. О проблемах, резер

вах и возможностях его, а 
также перспективах развития 
убедительно сказано в статье 
А. Блохина «Кто полюбит авто
любителя», опубликованной в 
газете «Известия» (26 ноября 
1986 года).

В чем же заключается глав
ная задача членов общества? 
Они могут и должны помогать 
в организации конкурсов по
вышения водительского мас
терства, активно работать в 
дружинах по безопасности до
рожного движения, широко 
пропагандировать достижения 
в эксплуатации транспортных 
средств, создавать кабинеты и 
уголки по безопасности дви
жения, проводить массовые 
субботники по благоустройству

в гаражных кооперативах. Это 
еще далеко не полный пере
чень целенаправленной работы 
объединенных в общество ав
томотолюбителей. Если каж
дый из 37 тысяч членов обще
ства внесет в решение этих 
задач свой вклад, насколько 
весомей станут результаты на
шей работы.

Очень хочется, чтобы это об
ращение стало руководством к 
действию каждого члена об
щества. Необходимо, чтобы в 
каждой первичной организа
ции и совете велась живая, 
целенаправленная работа.

Л. САМОРОДОВА, 
старший инструктор 

областного совета ВДОАМ.

В первый день юноши 
старшего и среднего возраста 
соревновались в классическом 
стиле на дистанции 10 км, 
девушки —■ 5 км. У юношей 
отличились тагильчане 
М. Киященко — 32.58 и Д. 
Шляпников — 35.33, у де
вушек — Ю. Главацкая 
(«Сухоложцемент», Сухой 
Лог) — 18.10 и О. Зозуля 
(«Хромпик», Первоуральск) — 
18.30.

Во второй день участники 
применяли коньковый ход. 
Среди старших юношей в 
гонко на 15 км первым фини
шировал О. Лавагин (динасо
вый завод, Первоуральск) — 
47.37, среди юношей сред
него возраста в гонке на 
5 км лучший результат у ди
намовца А. Маркелова — 15.10.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ПЯТНИЦА, 13 ФЕВРАЛЯ
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8.15 — «Братья Лаутензак». 

Художественный телефильм 
(ГДР). 2 и 3-я серии.

11.25 — Новости. По оконча
нии —- Свердловск. Информа
ционная программа «День за 
днем».

15.30 — Новости.
15.40 — «Русская речь».
16.50 — «Герои С. Михалко

ва на экране». «Меняю собаку 
на паровоз».

17.15 — «Агропром: сегодня 
и завтра». Об участии колхо
зов и совхозов в торговле на

колхозном рынке (на примере 
г. Сальска Ростовской области).

17.45 — «Русский музей». 
Илья Релин.

18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — Мультфильм.
18.50 — «Братья Лаутензак». 

Художественный телефильм 
(ГДР). 3-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — «Проблемы — поис

ки — решения». Навстречу 
XVIII съезду советских проф
союзов.

22.30 — Выступление худо
жественных коллективов —• 
лауреатов премии Ленинского 
комсомола.

23.00 — «Сегодня в мире».
23.10 — «С песней по Бол

гарии». Эстрадная программа.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — Документальный те

лефильм.
8.35 — Учебная программа.
12.50 — И. Губач. «Незрелая 

малина». Фильм спектакль Ма
лого театра Союза ССР.

14.50 — Новости.
14.55 — Хоккей с мячом. 

Чемпионат СССР. «Динамо» 
(Москва) — «Старт». 2-й тайм.

17.25 ■— Свердловск. «Хрони
ка дня».

17.30 — МОСКВА. Новости.
17.50 — Премьера мульт

фильма «Сказка для Наташи».
18.00 — Свердловск. К 80-ле

тию «Уральского рабочего». 
«Верстается номер».

18.45 — Новости.
19.00 —- МОСКВА. Играет на

родный эстрадно-симфониче
ский оркестр «Голубые кры
лья» Дома культуры аэропорта 
Внуково.

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

19.45 — Бокс. Чемпионат 
СССР. Полуфинал.

20.30 — «Время».
21.00 — Лыжный спорт. 

Чемпионат мира. 10 нм. Жен
щины.

22.50 — Лыжный спорт. Чем
пионат мира. Двоеборье. Прыж
ки с трамплина.

23.20 — Новости. По оконча
нии — Свердловск. Информа
ционная программа «День за 
днем».

«НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС SÏSOO

выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

По вопросам подписки и дос- 
тавни обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».

620219 СВЕРДЛОВСК 
ГСП 153, уп. ТУРГЕНЕВА, 13, 
12-Й ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

трассах
Динамовка О,- Кремко побе

дой на дистанции 5 км с ре
зультатом 16.48 отметила свой 
день рождения. М. Путило
ва из «Уральца» была самой 
быстрой в гонке на 3 км — 
10.12.

* * *
В эти же дни в Горьком и а 

чемпионате РСФСР стартовали 
свердловские лыжники более 
старшего возраста. После двух 
дней уральцы уверенно захва
тили лидерство, опередив глав
ных соперников, сборные Мо
сковской. Челябинской и дру
гих областей, более чем на 150 
очков. Динамовец Л. Бурмист
ров стал чемпионом респуб
лики в гонке на 15 км. Ар
меец Э. Мошкин завоевал се
ребро среди юниоров на 15-ки
лометровой дистанции. 5 км 
среди юниорок выиграла сту
дентка Свердловского педин
ститута Т. Монахова, второй 
была воспитанница «Уралхим- 
маша» М. Комарова. На дистан
ции 10 км они «поменялись» 
местами.

Но особенно успешно высту
пили наши гонщики в эстафет
ных гонках. Мужское трио в 
составе: Л. Бурмистров. С. Бы
ков («Труд») и А. Анашкин 
(СКА) первенствовало в эстафе
те 3x10 км. Золото и у юнио
рок. А. Бердяевой из «Урожая*. 
М. Комаровой и Т. Монаховой.

Не уступили свердловчане 
первого командного места и в 
общем зачете.

А. ДОВБЫШ, 
судья все

союзной категории.

МЕСЯЧНИК
ОБОРОННО
МАССОВОЙ РАБОТЫ

Традиционно с 16 по 22 фев
раля в стране проводится 
всесоюзная Неделя стрелкового 
спорта.

С максимальной нагрузкой в 
это время работает, например, 
областной тир ДОСААФ, он 
открыт с 9 утра до 21 часа. 
Свою меткость доказывают 
здесь курсанты и 'сотрудники 
различных школ и клубов До
бровольного спортивного об- 
щ^ствр . содействия армии, 
авиацуи и флоту.

На огневые рубежи в Неде
лю. стрелкового спорта при
глашаются школьники. уча
щиеся ' профессионально-тех
нических училищ и технику
мов, студенты, рабочие про
мышленных предприятий, кол
хозов и совхозов, учреждений.

Главное — чтобы все тиры 
нашей области в эти дни были 
готовы принять стрелков.

Будем рады, если вы в сво
их письмах расскажете, как 
в вашем городе или районе 
прошла Неделя, отметите 
недостатки в ее проведении 
на местах.

• БАСКЕТБОЛ
ВЫСШАЯ ЛИГА

В очередном метче баскет
больного чемпионата СССР 
среди клубов высшей лиги 
свердловский «Уралмаш» на
нес поражение спартаковкам 
Ленинграда — 80:69.

Срок обучения — 6 месяцев.
Стипендия — 85—90 руб.
Во время производственной практики выплачивается 

дополнительно 50% от заработанной суммы.
Каждый учащийся может соревноваться за право 

быть бойцом МЖК-4.
После окончания училища предоставляется работа в 

г. Свердловске.
Адрес училища: 620141, г. Свердловск. Надеждин

ская ул., 24 (трамв. № 6, 19. 24: авт. № 3. 33. 36, 
ост. — «Пехотинцев»). Телефоны: 52-88 40. 52-75-42.

Рекламное агентство «Малахит».

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 4

21 февраля и 16 мая с 15 часов
для учащихся 8-х классов проводит

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Училище имеет школьное дневное отделение, 

готовит учителей начальйых классов. .
Наш адрес: 620026,4 Свердловск, ул, Карла 

Маркса, 5 (проезд троллейбусами №1,4, 5, 6, 9, 
11, остановка — «Карла Маркса»), Телефоны: 
51-33-86, 57-86-91,51-11-82.

■•V- ' X'

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АВТОМОБИЛЬНО-ДОРОЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 
20 февраля с 15 часов 30 минут проводит

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Приглашаются выпускники 8—10-х классов оз

накомиться с техникумом, его учебно-матери
альной базой.

Адрес техникума: 620219, г. Свердловск, 
проспект Ленина, 91. Остановка транспорта — 
«Автотехникум».

За справками обращаться по телефону 
44-01-03.

ДОСААФ СССР- 60 лет

• ШАХМАТЫ----------------------------------------------------------------
Закончились проходившие в Магнитогорске предвари

тельные соревнования чемпионата РСФСР по шахматам 
среди женщин. Четыре путевки в полуфинал оспаривали 
28 шахматисток из 19 городов республики. Одну из них 
завоевала преподаватель музыкальной школы свердлов
чанка Ирина Грюнвальд, уступившая победительнице, 
студентке из Перми Ларисе Чащиной, пол-очка.

А. АДА БАШ, 
главный судья турнира.

Поправка
В номере за 10 февраля на 

3 стр. (вторая колонна) в сти
хотворении А. С. Пушкина «По
ра. мой друг, пора...» во вто
рой строке по вине корректо
ра нарушен порядок слов. При
носим извинения читателям.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

ÎIÎ ПРОГРАММА
18.00 — «Сельский час».
19.00 — Свердловск. Теле

фильмы «Письма к нам»; «На
дя. Наденька, Надежда»; «Дво
рец Марли».

19 45 — «Художник».
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск Новости.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня БАЯДЕРКА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня СИНЕЕ НЕБО.
А В Н^М ОБЛАКА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ИСКУССТВО БЫТЬ
ЖЕНЩИНОЙ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Сегодня в 18 час

ПРОИСШЕСТВИЕ 
В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — О странностях 
любаи. Ученик лекаря.

СОВКИ НО — Этот безум
ный, безумный, безумный, 
безумный мир... (две серин).

ТЕМП — Служили два то
варища. Плюмбум, или Опас
ная игра.

САЛЮТ — Бегущий смель
чак. Плюмбум, или Опасная 
игра.

УРАЛ — Полеты во сне и 
наяву. Раймонд Паулс. 
Снайперы. Колонна (две се
рии).

МИР — Если ты не со 
мной (две серии). '

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Плюмбум, или Опасная игра.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Семь криков в океане.

ИСКРА — Новые амазон
ки. Борис Годунов (две се
пии). Чужая белая и ря
бой.

ДРУЖБА — Потерпевшие 
претензий не имеют. Чу

жая белая и рябой. Продел
ки в старинном духе.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Поездка в Индию (две се
рии).

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Развод так 
развод.

БУРЕВЕСТНИК — Плюм
бум, или Опасная игра.

СОВРЕМЕННИК — Хорошо 
сидим!

ЗАРЯ — Новые амазонки. 
Борис Годунов (две серии). 
Служили два товарища.

ЗНАМЯ Корона Россий
ской империи, или Снова 
неуловимые (две серии). Но
вые амазонки.

ПОГОДА
13—14 февраля по обла

сти ожидается переменная 
облачность. местами не
большой снег. ветер юго- 
восточный. 3 — 7 метров в 
секунду. Температура воз
духа ночью 19 — 24. на се
вере до 31. пнем 11 — 16 гра
дусов мороза.

к Редактор — 51-28-61;
к заместитель редактора 

51-38-75;
к ответственный секретарь 

51-74-67;
к секретариат 58-96-11

и 58-95-48:
к отдел рабочей и инженерной 

молодежи 51-47-26, 51-34-22;

& отдел сельской молодежи 
51-41 81;

к отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33, 58-00-14, 
58-00-15:

к отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41. 51-16-81;

к отдел военно-спортивный
58-92-37; 51-39-09«

ТИРАЖ

ЛОТЕРЕИ

СОСТОИТСЯ

4 ИЮЛЯ 1987 Г.

В ЛОТЕРЕЕ ДОСААФ РАЗЫГРЫВАЮТСЯ:
640 автомобилей: «Волга Газ-24», «Жигули-2108», «За- 

порожец-968М»;
1120 мотоциклов: «Урал ИМЗ-8-1ОЗ», «Иж-Юпитер» с 

коляской. «Иж-Планета»;
19680 разнообразных предметов спортивно-туристиче

ского назначения;
5120 магнитофонов: «Романтик-306», «Протон-402», 

«Электроника-324»;
4000 электрофонов «Концертный», «Амфитон»;

7520 радиоприем никоя и радиол: «ВЭФ», «Вега», 
«Оли мп и к», «Серенада-306»;

6240 фотоаппаратов н кинокамер: «Киев», «Эликон», 
«Аврора», «Л омокомпакт»;

8000 часов различных марок;
2400 электросамоваров:
2400 микрокалькуляторов;
2240 термосов металлических:
1600 багажных тележек «Темп»;
Большое количество денежных выигрышей от 1 до 

КМ) рублей.
По первому выпуску лотереи ДОСААФ СССР 1987 

года разыгрываются 7680000 вещевых ч денежных вы
игрышей на сумму 20 миллионов рублей.

Приобрести билеты можно в первичных организациях 
ДОСААФ и у общественных распространителей.

Желаем удачи!

к этдел учащейся молодежи 
58-93 89 и 58-00-12;

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел информации 

51-10-66 и 51 60 84;
•Л* отдел писем 

51-56-69. 58-00-23;
* фотокорреспондент 51-38-28;
к отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34. 51-17-62.

Областной комитет ДОСААФ.
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